

En el simbólico Monasterio de las Huelgas ha prestado juramento el primer Consejo Nacional de F. E. T. de las JONS

Número suelto: 15 cént.

SEGUNDA EDICION

Parte Oficial de Guerra

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 2 de diciembre de 1937.

Un intento de ataque enemigo en el sector de Riaza fué energicamente rechazado, abandonando treinta y dos muertos, entre ellos un comisario político, un capitán y dos tenientes. Se cogieron, además, veintidós prisioneros y se recogieron cuarenta y seis fusiles.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención. Salamanca de 2 diciembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

VIERNES

3

DICIEMBRE



AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

Núm. 545

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN (provisionales)
ARMAS, 1, 5.º
TOLEDO - Teléf. 1705
Apartado de Correos n.º 9
Talleres: Teléfono 1603

Un juramento histórico

Majestuosa ha sido la ceremonia del Juramento prestado por el Caudillo y los miembros del primer Consejo Nacional de la Falange. Ha revestido profundo valor simbólico la solemnidad del acto.

Ante un antiguo Cristo de marfil y sobre los Sagrados Evangelios, la España que vuelve a los caminos Imperiales y Misioneros, ha jurado su empresa sacrosanta. Ha sido la voz del Caudillo la que primero ha roto el yerto y romántico silencio para prestar a Dios el juramento de España. Después los Consejeros juraron ser fieles al Caudillo y a la hazaña de nuestra reconquista y conquista espiritual de mundos.

El viejo e histórico Monasterio ha abierto su clausura para dar paso a unos caballeros que, como aquéllos, iban a recibir el divino espaldarazo preciso a las magnas empresas.

La Falange ha ido a las Huelgas, no en holganza, como dicen que otros reyes fueron, sino a pedir bendición para la gesta que en la guerra y la paz ha de llevar a cabo. Y a la vieja manera, que no por vieja ha perdido su abolengo, han jurado uno a uno.

¡Qué sabores tenían en el intenso silencio las frases del Caudillo, sencillas y duras como corresponde a un invicto guerrero! ¡Y los gritos rituales de la Falange, que es Revolución, no han disonado en la blandura monacal! ¡Cara al sol con la camisa nueva, ha rezado el armonium...!

Es la Historia que vuelve y no que se repite. Es que surge de nuevo el Imperio con el estilo nuevo.

Parece ser que se evacuarán las cárceles

Madrid. — Se anuncia que esta semana se efectuará la evacuación de las cárceles madrileñas que empezó el 15 de diciembre del año pasado. Se tiene la intención de emplear a los presos en la construcción del nuevo ferrocarril directo Madrid - Valencia.

Contrabando de armas

Liza. — Se ha descubierto un grave asunto de contrabando de armas en la frontera franco-belga. La policía ha detenido al llamado Bregots, reincidente de contrabando. Se dan como inminentes otras detenciones. —Stéfani.

Visado por la censura

El visado por la censura de los documentos que se refieren a la constitución del Consejo Nacional de Falange, ha sido favorable.

La España Nacional ante el Mundo

Yugoeslavia reconoce al Gobierno de Franco

Salamanca. — Se comunica oficialmente que el gobierno de Yugoslavia ha procedido a reconocer el Gobierno del Generalísimo Franco.

En el edificio de nuestra embajada en Tokio se iza la bandera nacional

Asisten las autoridades japonesas y los embajadores de Italia y Alemania

Tokio. — A presencia del embajador y personal de la Embajada de Italia, del delegado apostólico y representaciones civiles y militares de la Embajada alemana, subsecretario del Ministerio del Extranjero japonés, representantes del Cuerpo Diplomático y otras numerosas personalidades, ha sido izada la bandera de la España Nacional en la Legación española.

Un misionero español bendijo la bandera, entregándola al representante de España Nacional, que dió las gracias a las personalidades asistentes a la ceremonia, diciendo que al izar bajo el sol del Japón la gloriosa bandera española, se izardo el signo de la voz de un pueblo que pide orden, justicia y paz.

El embajador italiano contestó manifestando que se sentía satisfecho de asistir a esta ceremonia en honor de la bandera española, de la España Nacional, España única que combate por la verdad contra el embuste y por el orden contra el desorden y obtendrá la pronta y total victoria.

Se hizo constar que la causa española es la causa de Italia. Al ser izada la bandera nacional de España, el representante, señor Castillo, invitó a los asistentes a gritar: ¡Viva el Japón! ¡Viva Italia! ¡Viva Alemania! ¡Viva España! —Stéfani.

Es más fácil tejer una prenda de abrigo que conquistar una trinchera

El embajador de España en Japón entrega una nota en el ministerio nipón reconociendo al Manchukuo

Tokio. — El representante diplomático español, señor Del Castillo, se personó en el Ministerio del Extranjero entregando una nota al embajador del Manchukuo reconociendo por parte del Gobierno de Salamanca al de dicho país. El embajador del Manchukuo contestó entregando una nota en la que se ratifica el mutuo y definitivo reconocimiento de los dos países. —Stéfani.

SUSCRIBETE A IMPERIO

La representación portuguesa en Pamplona

Un cariñoso homenaje les fué tributado

Pamplona. — Procedentes de Zaragoza se encuentran en esta ciudad los miembros de la Delegación portuguesa, que visita la España Nacional.

A su llegada fueron recibidos por el Delegado político de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y el Jefe de Servicios Exteriores de la misma organización. Durante el día visitaron Pamplona y fueron obsequiados con un banquete.

El embajador del Manchukuo habla del reconocimiento mutuo con España

Tokio. — El embajador del Manchukuo, hablando con los periodistas de recíproco reconocimiento entre España Nacional y el Manchukuo, dijo que es consecuencia lógica de la voluntad común de continuar la lucha contra el bolchevismo y colaborar en el mantenimiento de la paz mundial. El embajador añadió que después del reconocimiento por parte de Italia y de España Nacional, cambiarían varios aspectos de la política extranjera de su país, sobre todo con relación a Europa. —Stéfani.

Y en breve se adherirán al pacto anticomunista

Tokio. — El periódico «Nichinichi» dice que los Gobiernos del Manchukuo y España Nacional darán próximamente su adhesión al pacto tripartita contra el comunismo. —Stéfani.

“Ante Dios juro darme siempre al servicio de la unidad, la grandeza y la libertad de España. Vivir con F. E. T. y de las JONS en hermandad y conducirla como Jefe”

Burgos engalanada para tan magna ceremonia

Burgos. — La jura de los consejeros de F. E. T. y de las JONS tuvo lugar esta mañana en el Monasterio de las Huelgas. Lo primero fué el solemne acto del juramento ante el Caudillo, de todos los miembros que constituyen el Consejo Nacional.

La ciudad concurrió toda ella al acto. Los edificios estaban engalanados. Todos los establecimientos cerraron sus puertas. Desde bien de mañana influyó gentío a las inmediaciones del Monasterio. Fuerzas de F. E. T. llegadas de Navarra expusieron y de los frentes de combate, asistieron al histórico acto. Formaban también un escudrón de la escolta mora del Generalísimo, y en la avenida que da acceso al Monasterio prestaban servicio de vigilancia los mechales y la Guardia civil.

A las once llegaron los generales Martínez Anido, Orgaz, Kindelán, Castro Girona, López Pinto, Millán Astray, Saliquet, Monasterio, Espinosa de los Monteros, Cabanillas y Gómez Jordana. El primero en llegar fué el general Queipo de Llano. Los consejeros fueron llegando desde las diez y media de la mañana.

Seguidamente llegaron los embajadores de Italia y Alemania, representaciones consulares y diplomáticas de diversos países y de los Fascios italianos.

Momentos antes de la ceremonia

A las once y cuarto llegó la esposa del Generalísimo, acompañada de su hija Carmencita, cuya presencia fué saludada con grandes aplausos. En el patio del Monasterio, cuando ya se aproximaba la hora de dar comienzo a la ceremonia, formáronse varios grupos de personalidades, uno integrado por consejeros de los que habían de jurar el cargo y otros por generales y altas jerarquías del Ejército. Un tercero, por los representantes del Cuerpo Diplomático y un cuarto compuesto por los prelados que concurrían al acto, y que eran el cardenal primado, arzobispo de Burgos y de Valencia, obispos de Madrid-Alcalá, Santander, Logroño, Pamplona, Salamanca, Huesca, Orense, Teruel, Tuy, Astorga, Burgo de Osma y Coria.

Llega S. E. el Generalísimo

El momento mayor de emoción fué a las once y media. Hizo su entrada el Generalísimo precedido de la escolta mora. El gentío, situado en las inmediaciones del Monasterio de las Huelgas, prorumpió en clamorosos aplausos y cariñosos vítores al Caudillo. El Generalísimo, a los acordes del Himno Nacional, entró en el Monasterio por la puerta del torreón, revistando en el patio las fuerzas formadas en el citado lugar. Inmediatamente constituyóse la comitiva con arreglo al ceremonial previsto. En primer término iban los consejeros que habían de jurar el cargo. En segundo lugar, los prelados. A continuación, los generales del Ejército, y después, el Cuerpo Diplomático. Figuraban en comitiva el Ayuntamiento, Diputación y autoridades locales. Finalmente iba el Caudillo seguido de su Estado Mayor y séquito militar.

Se repite una ceremonia centenaria

A la puerta del templo del Monasterio fué recibida la comitiva por el arzobispo de Burgos y la madre

La Capilla del Juramento

El Caudillo pasó a la capilla donde está enterrada Ana de Austria y luego ocupó el reclinatorio frente al altar, situándose el Estado Mayor y séquito a uno y otro lado del presbiterio. También tomaron asiento allí los prelados, los generales y el Cuerpo Diplomático.

Juran el Caudillo y los Consejeros

El Caudillo ocupó su puesto, dando comienzo la ceremonia. El secretario del Consejo Nacional de F. E. T. y de las JONS, Raimundo Fernández Cuesta, procedió a dar lectura del decreto de 19 de abril, por el que se crea la F. E. T. y J. parte de los Estatutos que se refieren a la constitución del Consejo.

A continuación, en medio de impresionante silencio, procedió a prestar juramento el Caudillo, quien pronunció las siguientes palabras:

«Ante Dios juro darme siempre al servicio de la unidad, la grandeza y la libertad de España. Vivir con F. E. T. y de las JONS en hermandad y conducirla como Jefe». Al mismo tiempo que pronunciaba estas palabras, sus manos posábanse sobre el Santo Evangelio, que sostenía el cardenal Gomá, Primado de las Españas.

Una vez que hubo prestado su juramento el Caudillo, prestaron el suyo los consejeros nacionales con arreglo a las siguientes fórmulas: «En el nombre de Dios, juro darme en servicio con exactitud y vigilancia, con milicia y sacrificio de la misma vida por la grandeza imperial de España. Juro emplearme por entero en la misión que me encomiendan los Estatutos de F. E. T. y de las JONS para mantener el fuego inmortal de la Patria. Juro lealtad a nuestro Caudillo, fidelidad a sus mandatos, custodia a su persona y entregarme en hermandad cristiana a los demás miembros del Consejo Nacional.»

Leída la fórmula del juramento por el secretario, a continuación iban siendo llamados uno por uno los consejeros, los cuales, con la mano puesta en el Santo Evangelio, decían: «Lo juro en el nombre de Dios sobre sus Santos Evangelios.»

Habla el Generalísimo

A continuación, el Caudillo se levantó y pronunció las siguientes palabras:

«Cumpliendo lo ordenado por mí en el artículo 43 de los Estatutos de F. E. T., declaro legal y oficialmente constituido el primer Consejo Nacional de F. E. T. con los deberes y privilegios que corresponden al Consejo.»

Luego, dirigiéndose a los consejeros, les dijo:

«Mis consejeros nacionales: Con el juramento que acabáis de prestar ante Dios, hacéis entrega generosa de vuestras vidas para emplearlas en levantar a España eterna y auténtica con vuestro trabajo y sacrificio. La grandeza tradicional de nuestra Historia alta en sus destinos, ambiciosa de misiones univer-

coro sentáronse la madre abadesa y las claustrales. En otros sillones, las autoridades y jerarquías de Falange Tradicionalista, entre ellos los consejeros. Ofició la misa el cardenal Gomá, asistido de dos prelados.

Terminado el oficio, trasladóse el Generalísimo y comitiva a la Sala Capitul, en la cual conservase el pendón de Las Navas de Tolosa. En el testero del salón habíase colocado el tapiz con los colores nacionales y bajo ambos un estrado con el sitial destinado al Caudillo. Al pie del estrado, un tallado reclinatorio con un magnífico Cristo de marfil y una riquísima edición antigua de los Santos Evangelios.

...les, gobernadora de tierras de almas y cultura. talló estas piedras para el recogimiento de la oración, para tensa vigilia del espíritu y para hablar con sabiduría al señorío de nuestro Imperio.

Nos reunimos precisamente aquí al iniciar nuestra tarea bajo la advocación del Espíritu Santo, para que el preside toda nuestra actividad y, en consecuencia, toda nuestra labor venga formada de la autenticidad y de exactitud de rigor, de lealtad en servicio de esta España que renace noblemente, ansiosa de aquellas virtudes ejemplares que nos dieron nombre fuerte y paz en la Historia. Os debéis por entero a esta labor con la virtud de las palabras estrictas, con el lenguaje claro y eficaz de las obras perfectas. La Patria: espera de vosotros y a vuestra lealtad fío yo los destinos sagrados de España. En su nombre y en el nombre de los caídos por ella y en el de nuestros héroes combatientes, levanto yo mi brazo y mi voz: ¡Arriba España! ¡Viva España!»

Se reúne el Consejo Nacional de Falange

A los tres gritos de España, los concurrentes contestaron con el triple grito de Una, Grande y Libre. Se dió por terminada la ceremonia y en el auditorio hubo recepción. Desfilan todas las personalidades que asistieron al acto.

Después, el recién constituido Consejo de F. E. T. pasó a reunirse presidido por el Caudillo, durante la reunión del Consejo media hora. Por último, desfilaron las fuerzas militares y dióse por terminado el emocionante e histórico acto.

Véase en la página 8

La primera sesión del Consejo Nacional

La avenida del “Japón” en Sevilla

Sevilla. — El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado dar el nombre de «Japón» a una de las Avenidas del Parque de María Luisa, en homenaje al país que se ha unido en la lucha a los que combaten al comunismo.

Doctrina - Economía - Literatura

FRANCO, Jefe de la revolución nacionalista

Y a se vio cómo la duración y los aspectos particularmente que tomó la rebelión, obligaron a modificar el criterio militar de sus jefes, y a transformar un simple golpe de sorpresa en una guerra, que dura ya largos meses.

Guerra de Estado a Estado, profunda y total, como sólo saben serlo las guerras civiles.

De Generalísimo por todos reco-

tropezar con la figura insimante, atrayente, tan sencilla y tan humana, de Francisco Franco...

Francisco Franco, solo, en pequeño uniforme de campaña, casi perdido en la espaciosa amplitud de su sala de trabajo...

En vez de una guardia pretoriana, vigilante y feroz, sacada de la imaginación de un Pierre Benoit, en sus devaneos de orientalismo romántico, estaba la figura bondadosa, la figura sencilla y simpática de Serrano Súñer, un joven intelectual, amigo y secretario suyo.

Sorpresa agradable, sin duda, en este tiempo desorbitado en que fácilmente un clima de vanidad, reforzado por la lisonja, transforma pronto a cualquier villano con suerte, en un villano insostenible.

Mas otras sorpresas, éstas de orden espiritual y moral, pero sin embargo, impresionantes, aguardan a la curiosidad natural del periodista y del político.

Así es como, formulando yo ante el General las primeras preguntas de tantas como me interesaban, y procurando descubrir el velo que encubre su fisonomía moral, oí de pronto a Franco discursar en un lenguaje que me llenó de asombro.

Dejemos de lado las frases de estilo convencional que los hombres de la posición del Generalísimo tienen siempre guardadas para el uso.

ra entregarías a los cuatro vientos de la publicidad. Después de esas frases genéricas, lo que él me decía y confiaba era tan diferente del lenguaje habitualmente atribuido al clásico dictador castrense, que no resistí a anotar, allí mismo, por escrito, algunas de las afirmaciones más incisivas:

«La Revolución Nacional Española no impondrá un régimen

obras, en que los intereses particulares se afirmen en peligrosas proyecciones.

Así, por ejemplo, tuvo poco que decir el General Franco entre manos la solución de un problema, al que ya aludía antes, y del cual dependían no sólo su posición de Jefe de Estado, sino la suerte de la propia causa que defiende, el problema de la unidad de la Revolución Nacionalista. Unidad necesaria, unidad indispensable, en las circunstancias complicadas en que desarrolla la lucha—cuanto más se alargase, más imprescindible se haría—, más unidad, sin embargo, que sólo podría realizarse provechosamente, si hubiesen sido atendidas con prudencia y maestría, las razones de todo orden que la justificaban y la imponían.

Si no se hubiese actuado así, no sólo habría quedado comprometido el porvenir de España, sino podría acontecer incluso que el propio edificio del presente se viese cuarteado en sus fundamentos, abriéndose, consiguientemente una grieta capaz de producir el desmoronamiento de toda la obra que con tanto esfuerzo y tantos sacrificios, se ha procurado levantar y hacer magnífica.

En este plano, una vez más dependía todo de cuanto Franco hiciese para conciliar su posición de Jefe de Estado con su función específica de Caudillo. ¡Todo!

Ahora la unificación se ha realizado y los resultados están patentes. Concluya quien quisiere.

(Del libro de Rolao Preto, «Revolución Española».)

Palomino & Vergara

Los mejores vinos y coñac de JEREZ

Palomino & Vergara

Fino Tradicionalista Coñac Requeté Jerez Quina Vergara oñ ac Centurión JEREZ

Símbolo del general Gouraud

por RAFAEL GARCIA SERRANO

El viejo, inalterable general con barbas, cojo—y aun no recuerdo si manco—que vemos en los noticiarios militares de Francia besar a todas las viudas, condecorar a todos los oficiales y asistir a todos los actos conmemorativos bajo el Arco del Triunfo, en el cielo de París, no nació ni cojo, ni general, ni con barbas. Es general y es cojo por servir a la Patria con nobleza y sangre. Fue en tiempos un adolescente revoltoso que un buen día, recorriendo el granero de su casa, encontró, olvidadas, cubiertas de polvo, como el arpa de Bécquer, unas armas árabes. Precisamente aquel día nació el cadete Gouraud. Las armas árabes abandonadas en un granero, eran el recuerdo magnífico de un su tío, oficial en el Ejército de África. A Gouraud le debió pasar por las venas la ira terrible de ver el olvido del heroísmo. Ya la familia no estaba sobre las armas del porvenir militar. Y como la familia, Francia. «Desde ese día data su vocación. Gouraud será un buen cadete de Saint Cyr, quizás hasta un cadete de Saint Cyr hasta fanático», ha dicho el mariscal Petain en su arenga con motivo de pasar de la milicia al estado pasivo el buen francés general Gouraud. Gouraud restablece la tradición y la disciplina. Cincuenta años de servicio y de ellos veinticinco en campaña son una magnífica hoja y una excelente razón para los que creen que cada guerra es la última.

Gouraud es Francia, la Francia que admiramos; militar, jardinera y francesa. Gouraud se lanza a la carrera de las armas cuando las armas—con su doble valor de armas y de exóticas—se arrinconaban en un granero para que las encontrase un adolescente prestidigitador. Y vive la aventura colonial en su riqueza de hombres que sueñan a sol conocido y a costumbres extrañas: Sudan, Níger, Tchad, Mauritania, Marruecos. Gouraud es Francia. La que admiramos. Gouraud deja las armas cuando Francia comercia su metralla con la tribu de Valencia y ve sus fronteras sin intimos amigos y pacta con el turco del Kremlin para que cuatro adolescentes sin destino y sin alma—al revés de Gouraud—cierren su puño y admiren a Stalin, a Lenin, a Barbusse, a Remarque y a Pierre Cot.

Por frías razones de administración Francia retira a uno de sus mejores servidores. El escalón vence al símbolo. Así en los estados caducos, que no en los jóvenes, donde se busca el vivo ejemplo para ponerlo en los ojos de las generaciones y que éstas puedan andar y andar.

Frente al general Gouraud, el brazo en alto. Ya no le veremos besar viudas, condecorar oficiales, ni avivar la llama que salta—como una conciencia—bajo el Arco del Triunfo, en el cielo de París. Tampoco veremos más—y es lástima—esa Francia admirable: militar, jardinera y francesa.

—Buenas tardes, señor Cot, comerciante en metralla.

nocido, aun antes de la designación oficial, Franco vio así afirmarse su posición de Jefe político.

En las circunstancias, sin embargo, en que España se debate, Franco fracasaría de seguro si no supiese conciliar, hermanar y como fundir estas dos cualidades: la de Jefe de Estado y Caudillo.

Por eso, conocer a Franco tiene un interés que no consiste sólo en la natural curiosidad de ver de cerca a una figura de tanto relieve histórico como la del Generalísimo. Habiéndose hecho en ciertos sectores una copiosa siembra de duda, de empuñamiento sistemático y de escepticismo, tendientes a disminuir la figura central de la Revolución Nacionalista, el mero deseo de conocer la verdad—con toda la precisión posible—por sí solo, actúa de un noble estímulo para cualquier periodista imparcial.

Bocadillos DIAZ

Los más selectos TOLEDO

arbitrario: establecerá el orden dentro de la Paz y la Justicia.

«El Estado debe ser fuerte, para garantizar las libertades y no para el aplastamiento de la personalidad humana de los españoles».

«El Estado español será unitario», pero «descentralizador»; unitario en relación con cualquier tendencia separatista; descentralizador, en cuanto el interés nacional aconseje el reconocimiento de los fueros y libertades regionales, dentro del destino común y superior de España».

«El Estado español será simplemente español, esto es, inspirado en las fuentes del espíritu nacional, orgánico, sindical y representativo».

Después, como la conversación se dirigiese hacia el campo de la política exterior, quise oír lo que él, espontáneamente, me diría con respecto a la política de España en lo que toca a Portugal.

Franco habló así:

«La España Nueva nace estrechamente unida a Portugal, por lazos indestructibles de respeto y afecto a este gran país hermano. En todos los momentos de su vida, singularmente en los más difíciles, Portugal encontrará en España apoyo y colaboración lealtadísima, tanto en los problemas de política exterior como interior, principalmente en lo que se refiere a la lucha contra el comunismo. Dos pueblos vecinos y hermanos no pueden desentenderse el uno del otro, en horas tan graves para su situación interior.

Pequeños problemas de industrias fronterizas quedarán resueltos con la máxima cordialidad.

Ciertamente, palabras como éstas son, por encima de todo, la expresión de un pensamiento político, necesariamente condicionado por circunstancias, a las que no falta—es bien evidente—el sentimiento de una cortesía natural.

Fueron proferidas, en un tono de tan grande sinceridad que me impresionaron muy vivamente, sobre todo por salir de labios de un español ilustre, sabiéndose que son bien raros aquellos, de izquierda o de derecha, que no lamentan, «abismo pectore», la existencia de la vieja frontera histórica que dentro de la Península nos separa y nos distingue.

La explicación la tuve, naturalmente, poco después, cuando el General, en su visible emoción en hablar con portugueses y en hablar de Portugal, me confesó haber nacido en Galicia.

Sea por lo que fuere, de lo que no queda duda es de aquellas palabras de Franco que van mucho más allá de una simple fórmula protocolaria; fuese como fuese, el pensamiento que las dictó supo encontrar las expresiones más adecuadas, los términos más propios, las palabras más persuasivas.

En realidad, el Jefe de los Nacionalistas españoles es por su natural, un verdadero «charmeur», y esa cualidad principal debe haber contribuido en mucho a los éxitos de su diplomacia, enfrente de la política guerrera y de la política simplemente dicha; esto es, enfrente de los generales y enfrente de los antiguos elementos partidarios.

Diplomacia bien difícil, pues que detrás de unos y otros, pudo acaso subsistir el impulso de ambiciones inconcesables y de mani-

grís, agono, sin tensión. De allí salían los intelectuales sin personalidad, pero de tradiciones bien pagadas, que amaban la secta y los medios intersexuales. Pero de vez en cuando, en aquellas aulas que parecían enguantadas como cabina telefónica, se oía la voz fuerte, bronca, de un muchachuelo de quince años que daba gritos, ansioso de afirmaciones. Y se encaraba con el suave profesor y lo llenaba de turbación al preguntarle, tras la lección, prodigio de imparcialidad: «Pero usted, ¿qué opina, que cree?»

Esta era la exigencia de la hora, la que sentía hervir en sus entrañas el muchachuelo de quince años. Era el momento de las afirmaciones claras, de las definiciones tajantes y desafiadoras. Porque no se les supieron enseñar, fueron ellos, pocos

«No representan a Franco, sus enemigos, como un simple mandatario de los peores instintos de algunas oligarquías desenfrenadas? ¿Quién irá, por ventura, a encontrarse al lado del toro General «cacioco», para dictarle su odio que no perdona? ¿Entenderá él, siquiera el sentido angustioso de las interrogaciones de quien indaga, para asegurarse bien si allí está un hombre animado todavía por el espíritu de rebelión o ya subyugado por instintos permanentes de tirano? La sorpresa será grande, ciertamente, cuando, pasado el escenario vistoso al que dos «mayos bronceos», de vasta capa blanca, propia de los vuelos libres del Desierto, ponen su nota imperial, se

José del Camino López

Corresponsal de periódicos

Librería Objetos de escritorio Papelería Talavera de la Reina.—TOLEDO

Serapio Castro

Almacén de Coloniales

Trinidad. 25 TALAVERA

Frío en las aulas

Las clases eran deliciosas, en aquellas aulas soeráticas del Instituto-Escuela. O mejor aún, interesantes, usando un vocablo muy amado por aquellas gentes de la Institución. El profesor, hombre joven, de suaves maneras y atildado porte, exponía el asunto de la lección. Los alumnos tomaban los apuntes e interrogaban. Jamás usaban libros. Había que respetar las conciencias de los alumnos. Unamuno decía: «¿Cómo es posible respetar la conciencia del niño si no la tiene? Lo que hay que hacer es forjarla». Pero estas exclamaciones de Unamuno no eran «interesantes» para ellos. Las interesantes eran las obras, los buñidos que lanzaba desde Hendaia contra la Dictadura o contra la Monarquía.

El ambiente no podía ser más

Frío en las aulas

grís, agono, sin tensión. De allí salían los intelectuales sin personalidad, pero de tradiciones bien pagadas, que amaban la secta y los medios intersexuales. Pero de vez en cuando, en aquellas aulas que parecían enguantadas como cabina telefónica, se oía la voz fuerte, bronca, de un muchachuelo de quince años que daba gritos, ansioso de afirmaciones. Y se encaraba con el suave profesor y lo llenaba de turbación al preguntarle, tras la lección, prodigio de imparcialidad: «Pero usted, ¿qué opina, que cree?»

Esta era la exigencia de la hora, la que sentía hervir en sus entrañas el muchachuelo de quince años. Era el momento de las afirmaciones claras, de las definiciones tajantes y desafiadoras. Porque no se les supieron enseñar, fueron ellos, pocos

años después, a batirse por los mantes y por los campos de España. Unos, por verdad entera de su Patria, de su tierra, de su familia, de sus valores de tradición y de espíritu. Otros, por las negaciones torvas, por la destrucción y por el «vivi». Lo que le resultaba ajeno a su naturaleza extraño a su espíritu era el frío en las aulas, que les caía los huesos. Frío a una y otra parte.

Porque también en la otra parte, hacia frío, ¿por qué no hemos de decirlo? Gran parte de la juventud universitaria, española de hace unos años, recibió su segunda enseñanza en colegios católicos. Pero al llegar a la Universidad, ingresaban en la F. U. E., hasta que el hablar ruso y el dialogar firme de nuestros camaradas les fue adentrando.

¿Era nueva la verdad que les predicaban? No, eran las verdades eternas de la España absoluta, católica e imperial. Pero la predicación se hacía con calor de vida, con el empuje del ideal sentido, tan hondamente, que por él se entregaba la vida en cualquier calleja, como Matías Montero. Aquellos caídos sobre el asfalto, en la hora primera, abrieron la sementera de estas legiones que luchan en los campos, gracias a las cuales podrá volverse a hablar de Fray Luis de León en la Universidad y explicarse religión en los colegios de Segunda Enseñanza.

«Para que yo creciera, junto a una Patria hermosa—mis hermanos mayores cayeron cara al sol—, canta el flecha en su himno de esperanza y gratitud. Sus hermanos mayores, en medio de la noche angustiosa, supieron erguirse en sacrificio heroico y salvar a España. Ahora, ellos deben vivir en la misma continuidad de su sangre y de su espíritu.

¡Gran tarea la de los educadores de hoy! ¡Aguda responsabilidad la suya! Han de transmitir fielmente a estas generaciones que se están formando, las consignas de aquellos que cayeron. Murieron por España. Antes que nada, España, tal como ha sido siempre, con su catolicidad y su afán de redención, cifra de la más alta hispanidad, como glosó Maeztu, otro gran caído.

Oídlo bien, educadores.

No más frío en las aulas. Que ellas lleguen el aire heroico de los campamentos y el aire alegre de los desfiles: el sentido religioso y el sentido militar de la vida. Las aulas, campamentos de España. Los estudiantes, levaduras de Hispanidad. Porque sólo así, de estas ruinas de la guerra, saldrá esta España Grande que todos llevamos en nuestro corazón.

Domingo Clavel Cantos "El Paraíso"

Tejidos. Paquetería y Novedades Sección especial de Cazadoras Extenso surtido en Abrigos para caballero y Chalecos de punto

San Francisco, 11 TALAVERA

Coñac TRES LEONES (Arroba, 46 ptas.) Coñac TRES LEONES (Caja, 46 »)

SANTA MARIA

Vinos y licores al por mayor

Depositarlo de la Cerveza LA CRUZ DEL CAMPO

Ubedas, n.º 7 TALAVERA

M. BOZA

ALMACENISTA AL POR MAYOR DE VINOS, ANISADOS, CONAC

ARROZ

PRADO, NUM. 5 TALAVERA DE LA REINA

Jerónimo Segovia

Almacenes de frutas

Teléfono 165

Talavera de la Reina

Calzados MAZUECOS

Calzado a la medida

Especialidad en botas para militares

Talavera Talavera

Antena de España

El Generalísimo ha recibido la felicitación de la prensa y del gobierno japonés

Crónica de la situación militar en los frentes

La plaga de "moscardones" en la retaguardia roja

Tengo a mi vista un artículo publicado en «ABC rojo, de Madrid, que se titula los «Moscardones». En este artículo atacan duramente a los comentaristas que se reúnen en las tertulias. Estas noticias de las tertulias van a los hogares, de los hogares a los cafés y, por último, pasan a las mesas de las redacciones y aquí, en lugar de propalarse, se traducen en violentos artículos que van dirigidos contra los «esembradores de la alarma en la retaguardia».

También el ministro de gobernación, siguiendo el curso de las «noticias falsas», ha hecho pública una nota contra los «bulistas» y en este momento hay que recordar aquellas palabras de Stalin: No podemos acariciar, nos morderían las manos. Es necesario ser duro, mantenerse siempre con energía.

Estas palabras del jefe soviético demuestran claramente la confianza que tienen en la pandilla que le rodea.

Los periódicos rojos, en general, siguen hablando de que la victoria no puede ser ni es más que suya. Pero nosotros decimos: ¿De cuál? No será la victoria de Bilbao, ni la de Santander, ni la de Gijón. Pero ya los habitantes de la zona «leal» no hacen el más mínimo caso a estas afirmaciones de la prensa roja y sólo convienen en preguntarse:

¿Por qué sector lanzará Franco su próxima ofensiva? ¿Va a ser por allá? ¿Será por aquí? ¡Ojalá! Y mientras tanto esperan impacientes la llegada de nuestro ejército, que les liberará del terror en que viven.—R. N.

Homenaje a los héroes del cerco de Villarreal

Vitoria.—Ayer, a las 10 de la mañana, se celebraron unos solemnes funerales en la Parroquia de San Miguel, en memoria de los caídos de Villarreal, con motivo del aniversario del glorioso cerco, asistiendo las autoridades.

El Obispo de las diócesis dirigió la oración fúnebre. Seguidamente, las autoridades y numeroso público ocupando dos trenes especiales se dirigieron al pueblo de Villarreal para descubrir la lápida conmemorativa a la memoria de los héroes de la heroica resistencia de la línea «Avesa de Marua - Cestafe - Villarreal». Exaltó el recuerdo de los caídos el representante de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y los Gobernadores Civil y Militar.

La ciudad se engalanó con colgaduras y el comercio cerró sus puertas sumándose unánimemente a la manifestación homenaje a sus defensores.

De las Arenas a Portugalete

Bilbao.—A las 3.30 de la tarde de ayer se inauguró el nuevo transformador sobre la ría que une Las Arenas con Portugalete. A este acto asistieron las autoridades.

Hirota felicita telegráficamente al Generalísimo Franco

Salamanca.—El Generalísimo Franco ha recibido el siguiente telegrama: «Al dirigir a V. E. mis felicitaciones más sinceras con ocasión del reconocimiento del gobierno de V. E. por el Japón, estoy persuadido que de este modo se estrecharán más los lazos de amistad secular que felizmente unen a nuestros dos países, y hago los más fervorosos votos por la prosperidad personal de V. E., así como por la de la nación española. Firmado: Koki Hirota, ministro de Relaciones Exteriores del Japón.»

Un fiel testimonio

Londres.—El diputado laborista, James, que se encuentra hace algún tiempo en Gijón, ha manifestado que el trato que reciben, por parte de los nacionales, los prisioneros de guerra roja, es inmejorable.—Logos.



Para calidad DOMECQ

El cinturón de hierro de Bilbao, monumento turístico

Bilbao.—Los territorios ocupados por el célebre «Cinturón de Hierro de Bilbao», que tan heroicamente fueron saltados por los nacionales durante la toma de la ciudad, han sido declarados Parque Nacional, conservándose como recuerdo de la liberación.

Estos territorios serán abiertos al turismo. Se creará también un museo de guerra en Bilbao, reuniendo los documentos y objetos hallados por las tropas nacionales al entrar en la ciudad.

En la Cárcel de Mujeres de Málaga

Notables mejoras

Málaga.—En la prisión de esta capital, destinada a mujeres, se ha verificado, en la mañana de hoy, con asistencia de las autoridades, el descubrimiento de dos lápidas: una dedicada a las mujeres, y la segunda a un grupo de malagueños, cuya generosidad ha permitido realizar en el establecimiento, obras que transforman un caserío antiguo en un edificio modelo que cuenta con todos los adelantos y detalles para mejorar las condiciones de vida de cuantos en la etapa de dominación marxista, llevaron el luto al seno de innumerables hogares malagueños. Talleres de costura, dormitorios higiénicos, lavaderos, departamentos de aseo, cocinas de enfermería, todo en perfecto estado de orden y en inmejorables condiciones de aseo.

Están confiadas a las Hermanas de la Caridad, que en su inimitable labor de sacrificio, han querido llevar a cabo una hunda transformación de la moral de la población reclusa.

El acto resultó grandioso, dándose innumerables vivas al Caudillo y a las autoridades, pudiendo comprobar todos cómo se gana para la Nueva España estas almas perdidas por las falsas predicaciones marxistas.

Disposiciones del «Boletín Oficial» del Estado

Los maestros sometidos a expediente de depuración

Los acuerdos recaídos como consecuencia de la depuración que viene realizándose a más de 50.000 maestros que se publicará en lo sucesivo en el «Boletín Oficial» del Estado haciéndolo en el «Boletín Oficial» de la provincia, donde el expediente de la depuración se ha tramitado o en aquella en que el maestro desempeñó su escuela y radicara en provincia distinta de la en que se tramita su expediente de depuración.—Logos.

Para los recuperadores de obras de arte

Orden disponiendo que las organizaciones que se hayan dedicado a recogida de obras de arte deberán enviar a la Sección de Bellas Artes de la Comisión de Cultura y Enseñanza en el plazo máximo de tres días una relación detallada de los objetos recogidos con indicación de lugar, circunstancia en que se efectuara, así como el sitio en que están depositados dichos objetos.—Logos.

Aclaraciones al subsidio pro combatientes

Se dispone que carecen de derecho a percibir subsidio pro combatientes.

Casa DIAZ
Los mejores FIAMBRES
ULEDO

FRENTE SUR

Entre los soldados hay establecido un premio para el que acierte el número de los que se pasan

En los frentes del Sur, no hay novedad; no hay novedad, porque no es nada nuevo el continuo chorro de milicianos, paisanos y familias que va en aumento y creciendo cada día.

Sobre todo, en el sector de Peñarroya, el número de pasados es bastante grande diariamente.

Los soldados nacionales de este sector recaudan diariamente entre sí cierta cantidad de dinero, cuyos fondos se entregan después al que acierta el número de milicianos que en dicho día se pasan por dicho sector, o el que se aproxima más a este número.

La Prensa japonesa homenajea a Franco

Tokio.—Con ocasión del reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco por el Japón, toda la prensa de Tokio ha enviado telegramas de felicitación al Generalísimo. Entre los citados telegramas figura uno del «Ashai Tokio», el periódico de mayor circulación y de mayor influencia del Japón, que en términos cordísimos felicita al Generalísimo.

Desecación de las marismas de Santoña

Esta vieja y legítima necesidad de los pescadores santanderinos será una realidad por voluntad del Caudillo

Santander.—El lunes próximo darán comienzo las obras de desecación de marismas en Santoña, antiguo problema de la Montaña, y que, ahora, bajo la alta protección del Caudillo, por la iniciativa y perseverancia del Gobernador Civil, señor Zancajo y Osorio, va a convertirse en una magnífica realidad.

Santoña tiene una extensa porción de terreno cultivable y los pescadores hallarán tierras suficientes para obtener los frutos necesarios para su subsistencia cuando el estado del mar les impida salir a las faenas de la pesca, y en consecuencia el hombre lleve la agricultura a sus hogares. La noticia del comienzo de estas obras ha producido el júbilo que es de suponer en Santoña, especialmente entre la clase pescadora, que de aquí en adelante podrá vivir alternando las faenas agrícolas con las de la pesca y a un tiempo los intereses locales con la puesta en producción de una gran zona actualmente estéril.

Niños españoles a Bélgica

Barcelona.—Han llegado a esta capital 52 niños madrileños que saldrán para Bélgica.

En Madrid se agudizan las persecuciones

Madrid.—La policía continúa deteniendo a todos los individuos que no se muestran completamente identificados con los rojos.

Han sido detenidos, entre otros, varios individuos y una mujer, quienes se les han ocupado 14 pistolas, 3 fusiles y 7.254 pesetas.

El Socorro Rojo va a empezar una activa campaña en favor de la España soviética

San Sebastián.—Según comunican de Barcelona, el presidente del Socorro Rojo Internacional, en la España Soviética ha manifestado a Companys que los agentes de dicha institución en el extranjero, han recibido el orden de hacer una intensa propaganda por la España Soviética, de hacer nuevos esfuerzos para reclutar voluntarios para las Brigadas Internacionales.

Ha llegado a Barcelona una Delegación del comité belga antifascista, dando cuenta de la labor realizada en Bélgica a favor de la causa roja española.

Los marxistas han prometido redoblar sus esfuerzos en pro del Socorro Rojo Internacional.

¿Qué partido representan?

Madrid.—El Gobernador Civil ha dirigido una carta a los periódicos que se publican en la capital, en la que les pide manifiesten qué partido político representan.

Se trata de aplicar las medidas preventivas adoptadas por el Gobierno rojo para conseguir que cada partido no sea representado, sino por un periódico. Medida que quiere llevar a efecto.—Logos.

Anís TALAVERANA - Caja 12 litros . . . 74 pias.
Anís ALBIRCHE - Arroba 24

SANTA MARIA
Vinos y licores al por mayor

Depositario de la Cervza LA CRUZ DEL CAMPO

Ubedas, n.º 7 TALAVERA

JOSE MINGORANZ
Distribuidor para la provincia de Toledo de la

Casa GONZALEZ BYASS
Talavera de la Reina

Anís del Andaluz
Manuel Fernández y C.ª S.L.
Jerez

Hijos de JUAN MORO
Almacén de hierros
Ferretería y muebles
Talavera de la Reina.-Toledo

La vida en la Capital

NOTAS RELIGIOSAS

Gobierno Militar URGENTE

Se presentará en la Secretaría de este Gobierno Militar DON TEODORO BARBA BARRERA, con objeto de informarle de un asunto que le interesa.

PERFILES LOCALES

La carta de las niñas de Chozas de Canales

En la Secretaría particular del Gobierno civil lo hemos visto. Una caja de cartón de base cuadrada y dentro de ella todo colocado con primor de colegiala: un jersey, un pasamontañas, un par de guantes, dos cajetillas de tabaco picado, dos cigarrillos puros y una caja de cigarrillos ovalados. Hasta en la distribución hay una exquisitez de gusto que dice mucho de la señora maestra y cuyo colegio se hizo el obsequio y la delicada distribución de él en el envase para su envío.

En la distribución hay una exquisitez de gusto que dice mucho de la señora maestra y cuyo colegio se hizo el obsequio y la delicada distribución de él en el envase para su envío. Dentro también una carta. Sencilla, en papel corriente, con letra indecisa de niña de colegio, abunda en originales, giros que aumentan el valor del regalo con la generosidad abierta y sentida que preside aquellas palabras al soldado de España.

No es ya la carta de la madrina de guerra que va a un soldado determinado, ni la de la mujer bonita que obsesiva al combatiente, tanto por su heroísmo como por la particular simpatía que su persona le inspira, sino algo más abierto, más general, menos egoísta, lleno de un sabor infantil que bien merece el comentario de unas líneas y la imitación de todos los colegios de España.

La carta empieza: «Soldado de España, cualquiera que seas, pues nosotras no tenemos la suerte de conocerte, pero sí sabemos de tu alma grande y de tu noble corazón». Fluye en estos párrafos sencillamente infantiles toda la gracia de unos labios femeninos que aún no saben de amor y acarician la figura inconcreta del héroe, del hombre de España que lucha, temblando de emoción a su recuerdo, tal vez sin saber por qué, mientras mojan en ellos dulcemente la pluma torpe que aún no sabe expresarse. Hay un pequeño lapsus; se acabó el primer empujón de aquella inspiración momentánea y es necesario continuar para decir que se envía algo: «Recibe nuestro humilde donativo, para lo que tu te mereces». Se observa que evoca la expresión alg oque no se ha acertado a decir y está contenido, sin embargo, en la frase incompleta. Luego hay la reacción ca-

GOBIERNO CIVIL

Un simpático donativo de las niñas de Chozas de Canales

El Gobernador, señor Cirujano, ha recibido una expresiva carta de las niñas de la Escuela de Chozas de Canales, de la que es profesora doña Araceli López, con la que adjuntan un donativo para que sea entregado a un soldado, consistente en un jersey, un pasamontañas, un par de cajetillas de tabaco y dos cigarrillos puros.

Dicho donativo viene acompañado de una patriótica carta de dichas niñas, de la cual el señor Gobernador entregó una copia.

Dice así la carta: «Soldado de España, cualquiera que seas, pues nosotras no tenemos la suerte de conocerte personalmente, pero sí sabemos de tu alma grande y de tu noble corazón. Recibe nuestro humilde donativo, para lo que tú te mereces; piensa que es el esfuerzo de unas pobres niñas que pensamos en ti y te amamos por ser español y soldado. Piensa que hay corazones infantiles que piden por ti, por el Caudillo y por España. ¡Viva España! ¡Viva el Ejército Salvador! ¡Viva Franco! Chozas de Canales, 23 de noviembre de 1937.»

Escuela Normal del Magisterio Primario de Toledo

Se anuncian exámenes extraordinarios en esta Escuela Normal, para todos aquellos alumnos que no pudieron examinarse en el mes de junio de 1936 o les quedó pendiente par septiembre asignaturas: ad- virtiendo que la matrícula que entonces hicieron les es valedera para estos exámenes que acreditarán con el resguardo de la matrícula o en su defecto declaración jurada con la firma de dos testigos.

También podrán examinarse todos los alumnos que les falten no más de tres asignaturas para terminar la carrera. Los ejercicios se verificarán en la segunda quincena de enero, abril o junio, solicitándose del señor Rector de la Universidad de Salamanca, haciendo constar en la instancia su domicilio o unidad donde presten sus servicios, antes del día primero de cada uno de los meses citados.

Los exámenes se verificarán en los Centros donde se hizo la matrícula si está en zona liberada o en otros Centros que se den enseñanzas similares.

Toledo, 1 de diciembre de 1937.— Segundo Año Triunfal.

El Secretario Accidental, Visto Bueno, La Directora.

Se admiten huéspedes para estar en familia

Cubillo de San Vicente, 2

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pagos para el día 3 de diciembre de 1937. D. n Alejandro Abejón Rosell, don Manuel Guadalupe García-Alejo, don Carlos Rosado Iglesias, don Francisco Botas Montero, don José Calvo García del Moral, Fray Justiniano Valencia, don Roberto Irigoien Diaz, don Antonio López García.

Fiesta religiosa en honor de Santa Bárbara

El día 4 del actual, a las once de su mañana, tendrá lugar, en la Santa Iglesia de San Ildefonso (Padres Jesuitas) la Solemne Función Religiosa que celebran los artilleros en honor de su excelsa Patrona, Santa Bárbara.

Toledo, 2 de diciembre de 1937.

Ayuntamiento de Toledo

El Aguinaldo del Soldado

Relación de cantidades en metálico recaudadas en este Excelente Ayuntamiento hasta el día de la fecha, para la suscripción nacional «Pro Aguinaldo del Soldado» Suma anterior, 1.259 pesetas. Número 21. Don Emilio González Orue, 25 pesetas.

22. Don Angel Angulo González, 5. 23. Don Ignacio García Peces, 10 pesetas. 24. Don Tomás Pérez, 5. 25. Don Ramón Bonilla, 5. 26. Don Isidoro Benito, 3. 27. Don Mariano Villamor, 5. 28. Don Cecilio Urán Ramos, 25 pesetas.

29. Don Rogelio Rojas, 2. 30. Don Celedonio Garrido, 2. 31. Don Francisco Mena, 5. 32. D. n Eleuterio Moreno, 5. 33. Buenaventura Sánchez Comendador, 10. 34. Don Victoriano Pedrera, 5. 35. Don Eusebio Moreno Rodríguez, 5. 36. Don Benito Benito Alamo, 5 pesetas.

37. Don Marcelo Martín, 5. 38. Doña Marciana Gil, 5. 39. Doña Antonia Rodríguez Alonso, 3. 40. Doña Estefana Sánchez Vargas, 2. 41. Don Martín Gómez García, 5. 42. D. n Angel Moreno García, 2 pesetas.

43. Don Narciso Martín, 1. 44. Don Manuel Ramírez, 2. 45. Don Antonio García Peces, 5 pesetas. 46. Doña Modesta Martín, 1. 47. Don Adrián González, 2. 48. Don Cesáreo Fernández, 2. 49. D. n Antonia Rojo, 10. 50. Don Julio Fernández, 1. 51. Don Jesús Parrillas, 6. 52. Don Desiderio Carrasquillo, 5 pesetas.

53. Don Pablo Gómez López, 5 pesetas. 54. Don Serapio García Sánchez, 2 pesetas. 55. Don Ricardo Sánchez, 3. 56. Don Paulino Gómez, 2. 57. Don Gonzalo Gutiérrez, 2. 58. Don Juan Manuel Rodríguez, 7 pesetas. 59. Don Juan Manuel Zamorano, 50 pesetas.

60. Don Hipólito Sánchez. 61. D. n Leocadio Pérez, 1. 62. Don Emilio Ferraz, Jefe de Estadística, 25. 63. Don Pedro Cudero.

64. Pedro Alonso, 5. 65. Don Pablo de la Cruz, 5. 66. Señora Viuda de Don Antonio Echevarría, 5. 67. Don Fabián Martín, 5. 68. Don Gregorio Arriaga, 2. 69. Don Julián Corral, 5. 70. Miguel Liso Torres, 50. 71. Constantino Rodríguez Marín-Ambrosio, 25. 72. Nicomedes Sánchez, 3. 73. Don Nicanor Serrano, 4. 74. Don Mariano García Ortega, 10 pesetas. 75. Doña Ignacia Meléndez, 15. 76. Casa de Comidas «El Zoco», 100 pesetas. 77. Don Antonio Galán, 1. Total recaudado hasta la fecha, 1.772 pesetas.

Toledo, 1 de diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

- 64. Pedro Alonso, 5. 65. Don Pablo de la Cruz, 5. 66. Señora Viuda de Don Antonio Echevarría, 5. 67. Don Fabián Martín, 5. 68. Don Gregorio Arriaga, 2. 69. Don Julián Corral, 5. 70. Miguel Liso Torres, 50. 71. Constantino Rodríguez Marín-Ambrosio, 25. 72. Nicomedes Sánchez, 3. 73. Don Nicanor Serrano, 4. 74. Don Mariano García Ortega, 10 pesetas. 75. Doña Ignacia Meléndez, 15. 76. Casa de Comidas «El Zoco», 100 pesetas. 77. Don Antonio Galán, 1. Total recaudado hasta la fecha, 1.772 pesetas. Toledo, 1 de diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

Casa Talavera

Los jueves, venta de retales

Zocodover, 1 al 3 - Toledo

LA GIRALDA

Paquetería y Mercería
Grandes Novedades

Mesones, 2 TALAVERA

Cartelera

Gine Moderno
HOY, a las 4 y a las 6,30

Un interesante programa

Gine Imperio
HOY, a las 4 y a las 6,30
CAROLE LOMBARD
en
Angel del Arroyo

Cámara Oficial de Comercio e Industria

COMERCIO DE ALIMENTACION

El Excmo. señor Gobernador civil de la provincia, como Presidente de la Junta Provincial de Precios, me comunica que por acuerdo de la misma en sesión del día 27 de noviembre último, el precio fijado para la venta al detall del café torrefacto, es el de 14 pesetas 25 céntimos el kilogramo y que en este sentido modifique en las listas de precios expuestas al público, el que se ha fijado para dicho artículo. Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento de lo ordenado. Toledo, 2 de diciembre de 1937.— Segundo Año Triunfal. El Presidente, ALBERTO BRETANO.

Santoral

DICIEMBRE 3 Viernes
San Francisco Javier, Apóstol de las Indias. El Santo Profeta Sofomas. Los Santos mártires Claudio, Jasón y Mauro, con setenta soldados. La pasión de San Casiano. Los Santos mártires Claudio, Crispino, Magina, Juan y Esteban-San Agrícola. La pasión de los Santos Ambico, Víctor y Julio-San Mirocletes. San Bisino. San Lucio. San Galgano.

SAN FRANCISCO JAVIER, Apóstol de las Indias

Natural de Navarra y de familia noble, fué a estudiar el Santo a la Universidad de París. Allí conoció a Ignacio, el fundador de la Compañía de Jesús, que le atrajo a su fundación convirtiéndole al servicio del Señor. No tenía más ambición que la de padecer todas las humillaciones de la Cruz, ni más gusto que el ganar almas para Jesucristo. Pasado algún tiempo en Italia, San Ignacio le encargó la misión de las Indias en sustitución de otro padre enfermo. Javier recibió su misión con un celo apostólico, con gran sed de padecer y de ganar almas para el cielo. De todos los católicos son conocidas las fatigas y penalidades del Santo misionero en la evangelización de Oriente, que le valió el nombre de Apóstol de las Indias. Quería llevar la voz del Señor a tierras de China, cuando gravemente enfermo, entregó su alma a Dios, en el año 1532, a los cuarenta y seis de su edad.

Santoral

DICIEMBRE 4 Sábado
San Pedro Crisólogo. La pasión de Santa Bárbara. Los Santos Teófilo y sus compañeros. San Melecio. San Félix. San Ormundo. San Maruta. San Bernardo.

SANTA BARBARA

Después de numerosos tormentos para hacerla renegar de su fe, el presidente mandó que la cortasen la cabeza. Su padre, testigo de todos los tormentos de su hija, llevó su barbarie hasta el extremo de pedir ser él su último verdugo. Sobre una colina, en las afueras de la ciudad, se verificó el sacrificio. De un sablazo, su propio padre la decapitó. En el cielo sereno se manifestó el horror por la inhumanidad del padre, y estando la atmósfera tranquila se oyó el ruido de un trueno y un rayo se estrelló al pie del monte. Otro rayo quitó la vida después al gobernador Marciano, y desde entonces se hizo universal el culto de nuestra Santa.

CULTOS

Novena a la Inmaculada Concepción

Las Hijas de María, que han continuado durante tantos años la tradicional devoción, celebran este año un solemne novenario con el siguiente programa: Todos los días, a las ocho de la mañana, misa de Comunión con acompañamiento de órgano; a las cinco y media de la tarde, Exposición, Santo Rosario. Sermon, Ejercicios, Bendición con el Santísimo y Salve cantada.



KERMESSE

Hielo picado. Media copa de Ginebra. Un cuarto de copa de Jerez. Un cuarto de copa de Cointreau. Vainilla.

Toledo 3 de Noviembre de 1937 (II Año Triunfal)
Gaetano Belsito

Bar-Restaurant ITALIA

PLAZA BARRIO REY, números 2, 4 y 6
Especialidad Española e Italiana
Servicio esmerado * Cocktails selectos
GAETANO BELSITO

Fábrica Nacional CONCURSO

Se anuncia este Concurso para la venta de la aceituna de los terrenos de esta Fábrica, denominados «La Olivilla». Los solicitantes harán sus ofertas dentro de los cuatro días siguientes a la publicación de este anuncio, el que será por cuenta del comprador. EL JEFE DEL DETALL

Ayer tuvo lugar la quinta Conferencia del cursillo Anti-gas, organizado por Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Disertó el Teniente Escribano Ortega sobre "Protección individual"

En lugar y hora acostumbrados, se verificó ayer el quinto acto sobre Defensas Anti-Gas, organizado por Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Con asistencia del señor Afán de Rivera, p.r. el señor Gobernador civil, los comandantes señores Pinilla y Cuartero, el capitán de Milicias, Permuy, señor Rodríguez Bolonio, Delegado Provincial de Prensa y Propaganda del Estado y los camaradas Marina, Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Luengo y Jarabo, que ocupaban la presidencia, hizo una breve presentación del disertante el Jefe del Servicio, comandante Pinilla.

Cada una de ellas; así vimos desfilarse la máscara española, las alemanas, las italianas, la inglesa, checa, norteamericana, belga, francesa, y una última de protección civil también checa.

Terminó el disertante con el paso y explicación de unas proyecciones relativas a la materia tratada.

El teniente Escribano Ortega fue muy aplaudido al terminar su amena charla que todos los asistentes escucharon con gran interés.

Es de observar en el desarrollo de este ciclo de conferencias anti-gas la preocupación que nuestra jefatura local viene mostrando por la preparación de los falangistas

de la segunda línea que, a pesar de no ser necesaria por ahora, dice mucho de la labor de la Falange en la retaguardia.

El público sigue asistiendo a ellas con todo interés y es de esperar que así lo continúe haciendo hasta el final, ya que bien vale la asistencia, no solo esta preocupación de la Falange, sino también, y de forma especial, la gratitud debida a los ilustres oficiales profesores que, con tanto desinterés y entusiasmo, procuran divulgar entre nuestro público los más imprescindibles conocimientos de protección contra cualquier eventualidad de ataque de gases.

Comenzó la conferencia de ayer con una breve explicación de la máscara como elemento indispensable de protección individual en los casos de ataque de gas, su calidad de elemento más completo de defensa en la guerra y la evolución de la misma desde el más rudimentario procedimiento de protección ante los inesperados gases hasta su forma actual y su perfeccionamiento.

A través de la gráfica expresión del teniente Escribano Ortega, el numeroso auditorio fue viendo los distintos procedimientos de protección, como el pañuelo humedecido de un líquido alcalino, las botellas sin fondo llenas de tierra mojada de estos mismos líquidos, cuyo cuello se introducía en la boca, mientras con la otra mano se oprimía la nariz; los rostros pegados al suelo. El uso de compresas humedecidas de hiposulfito y glicerina, que Inglaterra perfecciona después con unos dispositivos de alambre para fijarlos sobre la cabeza. Más tarde, y con la idea de una máscara, la bolsa de franela, las máscaras de celofán con oculares y el bote con hiposulfito al que complementa la acción de una pinza que cierra la nariz. Y en esta necesidad de protegerse, la aparición de una voluminosa máscara de caucho y la resolución definitiva por los alemanes del problema con cartucho absorbente que ya no neutraliza sólo, sino que absorbe el gas.

El teniente Escribano Ortega hizo a continuación una explicación de las partes de que la careta se compone y su utilidad en la función total de la misma. Examinó detenidamente acompañando la palabra con la acción cada una de estas partes: así fuimos viendo las sustancias de que puede componerse la pieza de la cara, las razones que aconsejan que sean estas y no otras, el atalaje y su importancia, los oculares, el proceso de los mismos hasta llegar a conseguir una sustancia que sin astillarse tenga la transparencia necesaria, las condiciones que deben reunir respecto a visibilidad y los medios para evitar que se empañen, desde los chorros de aire frío por conductos especiales a los discos bañados de gelatina. Las válvulas y diversas sustancias que pueden ser válvulas de aspiración y de expiración, sus utilidades e inconvenientes. El cartucho, partes que lo forman sustancias en él contenidas y la misión filtradora, absorbente y neutralizadora de cada una de ellas respecto del gas tóxico. El conferenciante mostró a los asistentes cortes de cartuchos de diferentes caretas, señalando en cada uno las partes esenciales.

Después, el teniente Escribano Ortega, fué explicando al tiempo que mostraba a sus oyentes numerosas caretas de protección contra gases con las variantes típicas de

JEREZ "LA RIVA"



CONAC * "LA RIVA"**

Mutua de Seguros Agrícolas
M. A. P. F. R. E.
Es la Mutua para AGRICULTORES
SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL
Delegación Provincial: SILLERIA, núm. 22 TOLEDO

Casa MANOLO
Guarnicionería y artículos para viaje
Especialidad en correajes militares
Prado, 3 y 5.—TALAVERA DE LA REINA

Francisco Díaz Andriño
Germán Sánchez
Miguel Sánchez
Eladio Sierra

Supisteis dejar el honor de la camisa azul tan alto como se merecía, en tierras de Aragón.

Dos caísteis en los brazos del hermano, que es también camarada en la lid, y el abrazo de consuelo que tú viniste a dar a la madre, con la noticia del hermano muerto, fué también el de tu despedida.

Mujer e hijos dejaste por ir a la pelea voluntario. ¡Qué importa la familia cuando la Patria nos llama! Y caísteis como los mejores, dando a vuestros camaradas el ejemplo de los que saben morir con un grito: ¡Arriba España!

Camaradas Francisco Díaz, Germán Sánchez, Miguel Sánchez y Eladio Sierra: ¡PRESENTES!

A ELLOS Y A ELLAS

POR MARY

Al cabo de la Novena Bandera, Antonio Roca Barceló. Sé por tu madrina el agradecimiento que me tienes. Mi deseo es que tengas mucha suerte con los «rojos» en la guerra, y con Esperanza en la paz.

Araceli Rodríguez y Angeles Rodríguez (Cabañas de la Sagra). No sé nada de vosotras y os agradecería saber si mi aviso llegó a los que solicitábais para ahijados. Perder la pereza y decidme qué hay.

«El Niño del Mortero». ¿Sabes que eres muy precoz? ¿Qué ocurre, dejar un artefacto de esta categoría al alcance de un niño? Y además quieres una madrina de guerra como los hombres de verdad. Veremos si encuentro una que quiera cuidar de ti. Y hasta entonces, a ser bueno y a emplear (asey) juguete tan entretenido, que servirá de desesperación a los «rojos» que tienes enfrente.

Natalio Balmaseda, de la Tercera Bandera de Castilla, tercera Centuria. Quería, al darte a ti, hacerlo con el nombre de tu madrina, pero con mi contrariedad grande no puedo hacerlo todavía.

Curiosidades y rarezas

Aquel pobre loco de Turingia que buscando oro entre sus retortas vino en descubrir la porcelana de Sajonia

Hacia fines del siglo XVII, en una farmacia berlinesa, un joven emigrado de Turingia trabajaba en sus retortas, rodeándolo todo de secreto. El afirmaba, en resumen, que podía transformar los metales corrientes en oro. Esto le fué fatal. El pudo escapar ciertamente a sus perseguidores, pero en Sajonia, donde se fué a refugiar, se necesitaba dinero, mucho dinero, y a Agosto el Fuerte le venía como anillo al dedo.

Johann Friedrich Böttger fué tratado por él con las mayores atenciones, quedando al fin privado de su libertad. El debía fabricar oro, lo que naturalmente no pudo conseguir. Pero en cambio, descubrió la porcelana alemana, que desde entonces comenzó a conquistarse rápidamente el mundo entero.

Primero estuvo Böttger en Dresden, después en la fortaleza de Königstein, finalmente fué llevado a Meissen, en Sajonia, al «Albrechtsburg», en donde por mandato del rey Augusto se comenzó a utilizar su descubrimiento. En aquellos tiempos venía porcelana china a Europa, pero era extraordinariamente cara. Ahora se podía ya renunciar al producto chino, pues la manufactura de Meissen producía artículos tan hermosos y buenos como los chinos.

El ejemplo de la lejana Asia no fué impedimento alguno para que se crease un estilo alemán que gustase a todo el mundo y que llenase de entusiasmo a los adoradores de los objetos de porcelana. La porcelana de Sajonia pura es en todas partes objeto de lujo, cuya posesión llena de alegría y que se la trata como lo mejor entre lo mejor.

¿Cómo se fabrica la porcelana de Sajonia? Ciertamente de forma que no sigue los caminos normales de fabricación. La técnica desem-

peña, naturalmente, su papel en la preparación del caolín, que en Alemania se encuentra en distintos lugares, igual que en la preparación de artículos usuales que se usan corrientemente en la casa o en la industria.

Pero la importancia de la porcelana de Sajonia está en otra cosa, en que cada forma es producto de un artifice especial, ya se trate de vasos, figuras, decoraciones de mesa, animales, platos o vajillas. Aquí tiene su parte el artista de la porcelana de Sajonia.

El formar con sus manos los vasos y los platos, él le da la forma especial a cada una de las partes de las figuras que luego encuentran general admiración, las junta y las pone en camino del horno. El pintar las flores hermosísimas, las figuras preciosas en las jarras, en los platos y en las tazas. Las cualidades artísticas de los trabajadores de la porcelana de Sajonia, en íntima unión con la tradición que dan a sus trabajos, lo que no se puede conseguir en ninguna otra parte, conducen a un desarrollo creador que es el mejor fundamento de la «Manufactura nacional de porcelana de Meissen».

Dos espadas azules cruzadas, al incauto que llevan todos los productos de Meissen, son el símbolo de esta manufactura. Nunca hubiera surgido tal industria, si a un loco visionario no se le hubiera ocurrido poder hacer oro. Ni tampoco hubieran tenido en sus manos la materia elemental alemana de la porcelana, hombres de tal importancia como Hördler y Kändler, formándola según les dictaban sus genios. Estos le dieron la belleza que a los amigos y admiradores de la porcelana de Sajonia, tanto en Alemania como en el extranjero, los han llevado siempre a seguir estos modelos, prueba de que la orientación del nuevo gusto que surgió con el descubrimiento de la porcelana, se perpetuó mucho más allá de su época.

PARA TI
Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra: Los camaradas José de la Casa Barco, Félix Calero Lobato, Rufino Delgado Esteban, Manuel Catalán, Vitoriano Zapardiel, Martín Alza, Blas Jiménez y Lorenzo Roch, los seis primeros pertenecientes a la plana mayor de la Cuarta Bandera de Castilla, y los dos últimos a la Tercera Centuria de la misma.

Augusto Marín y Eugenio Ovejero, de la sección de ametralladoras de la Primera Bandera de Castilla.

Félix Moreno (defensor del Alcázar), Juan Frontela Vallejo, Teodoro Pina, José Boyero y Gerardo Luján, sargentos y soldados; Pedro Chicote, Antonio Sánchez, Gonzalo Revilla, Francisco Martín y Román Jiménez, pertenecientes todos a la Cuarta Compañía del 75 batallón.

Ciriaco Fernández, de la segunda centuria de la Sexta Bandera de Castilla; Félix Blas, sargento; Flaviano González, cabo, y Emilio González Rubio, también de la Sexta Bandera de Castilla.

Francisco Márquez Moreno, cabo, y los soldados Manuel Rodríguez Rodríguez y Francisco Ponte Vázquez, de la segunda compañía del batallón 261. Baldomero Martín Franco, sargento; Jacinto Sánchez Zurdo, cabo de gastadores, y Manuel Regalado Pérez, soldado todos ellos del regimiento de infantería de la Victoria, número 26, 76 batallón.

Camarada
Rufino Fernández López
De la Sexta Bandera de Castilla

Tuviste la suerte de ser elegido y derramaste tu sangre generosa por Dios, por la Patria y la Falange, cuando más dura era la lucha, cuando más feroz era la pelea, cuando cantabas con toda la fuera de tus pulmones el Himno de nuestra Falange.

Fuiste señalado y elegido para ir a ocupar un puesto de honor en los luceros, como tantos otros camaradas nuestros. Vuestros actos heroicos procuraremos imitar. Vuestra sangre, pródigamente vertida, dará frutos. Vuestro recuerdo vivirá en nosotros.

Camarada Rufino Fernández López: ¡PRESENTE!
OVIDIO ROJAS FERNÁNDEZ

LAPICES DE COPIAR "Alhambra"
Vergara y Fabre
FABRICA DE LAPICES
Jerez de la Frontera

VENANCIO RENEÓ
REPARACIONES ELECTRICAS
Construcción de turbinas hidráulicas
Maquinario en general
Carretera del Muelle TALAVERA

Almacenes
LA PAZ
Tejidos y Paquetería
TALAVERA
ALMACÉN DE COLONIALES
Rafael Giménez
Gran surtido en todos los artículos del ramo
TOLEDO

LA VIDA EN TALAVERA

De jueves a jueves

DURANTE los primeros días de la semana—hasta el domingo—continuó el Profesor Alba actuando en el Teatro Mariana, convertido por arte de Arias Pardo en Cine de los Flechas; y ya que hablamos de Flechas; y antes de que se nos olvide, queremos hacer un ruego a quien corresponda; en el Cine de verano, a ambos lados de la pantalla había—en parte los hoy todavía—dos flechas monumentales que llamaban poderosamente la atención; pues bien, durante algún tiempo (los enormes pequeños) han estado expuestas a la lluvia con sus pantalones cortos y sus carrillos hinchados por el soplo que ha de imprimir sonoridad a sus cornetas; alguien tuvo la buena idea de desmontarlos, pero sin duda los muñecos se han quedado de medio cuerpo; desde la cintura para arriba permanecen aún a la interperie con tan grave quebranto para «su salud» que ya hemos visto cómo un brazo se separa del cuerpo y sus caras van perdiendo el color. Sería lamentable que se «muiriesen», porque ellos no se lo merecen, y porque al fin y al cabo, han costado bastante caros...

El Profesor Alba nos asombró con sus experimentos, y el resto

de la compañía nos entretuvo con sus bailes, canciones y juegos, de truco más o menos conocidos, que hicieron las delicias del respetable público.

La actualidad semanal fue preparatoria; se preparó con gran entusiasmo por los artilleros la celebración de la festividad de su Patrona y también deberán prepararse los infantes que el día ocho festejan a la Purísima Concepción, que Patrona su Arma.

Como homenaje a artilleros e infantes, los aficionados, que interpretan «Morena Clara», darán representaciones de esta comedia los días de las respectivas Patronas. Cuando terminen de trabajar será ocasión de rendir un homenaje a este grupo de «ellas y ellos», que con tanto entusiasmo se han preparado, con el solo objeto de hacer pasar un rato agradable a nuestros soldados.

El Municipio se reunió en sesión extraordinaria para barajar cifras. Fue aprobado el presupuesto para el próximo año y pare usted de contar porque no tenía otro objeto la reunión.

Al vuelo recogemos el rumor de que los Reyes nos traen a Miguel Flecha para cantar en nuestro Teatro. Dios quiera que sea verdad y nosotros que le oigamos.

Organizaciones juveniles

AVISO

Se ordena a los cadetes que forman parte del equipo de fútbol, se presenten en el Cuartel el domingo, a las diez de la mañana, con el fin de recibir instrucciones referentes al entrenamiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.—El Delegado Local de O. J.

DONATIVOS RECIBIDOS PARA LA BIBLIOTECA

Don Angel García Chacón, un volumen X diez pesetas; don Alfredo Manterola, diez pesetas; don Antonio González, veinticinco pesetas; don Antonio Morales, veinticinco pesetas; Excmo. Ayuntamiento, cincuenta pesetas; don Ricardo Plancho, tres volúmenes; don Bernardo Sánchez, dos volúmenes.

Se siguen recibiendo donativos en el Cuartel de las Organizaciones Juveniles. (Barrio Nuevo, 5).

Casa Tomás
TEJIDOS
TALAVERA

Estampas nacionales

Auxilio de Invierno

A ti, mujer talaverana

NADA tan sugestivo y simpático a nuestra vista, como esa labor de ternura y afecto que la mujer española sabe prodigar a la infancia desvalida por el panorama triste de la guerra actual.

Un puñado de hombres, orgullo de nuestra España, constituidos en la Falange Nacional, supo inspirar esta Institución al calor sincero de su fervor cristiano y de su amor patriótico; y un manojito de flores nacionales con alas de mujer, ternura de madre y azares de española, va desgranando, en la esencia de sus caricias blancas, el aroma selecto de sus juveniles entusiasmos.

La hora de la comida, tintineo de platos y cubiertos que rima con caricias blancas y riñas dulces de madres y madre.

En el exterior, asomados a los limpios cristales, hombres y más hombres que sienten convertirse en niños. Un legionario ha pegado su cara a los cristales y ha lanzado un suspiro de emoción; estos valientes de talla heroica de León invencible en las trincheras, también saben abrir su corazón a estas escenas para dejar escapar un chorro de cariño. ¡GLORIA A LA LEGION!

Yo también me he parado, he sentido despertar en mí el puro sentimiento de infancia. Por eso, al abrir de nuevo las puertas de cristales para dejar escapar los jilgueros de su alegre recinto, en las redes sutiles del poema infantil se ha

prendido mi alma, y en las páginas blancas de mi conciencia ha resbalado una lágrima vaporosa que ha dejado escrito un trazo de emoción.

...
¡Militares! ¡Campesinos! ¡Obreros! ¡Españoles todos! Si en el diario quehacer de tu trabajo en el pueblo, en la aldea, en la trinchera, en cualquier lugar, ves una mujer que a ti se acerca en demanda de un socorro para «Auxilio de Invierno», no le desigas, contribuye con tu pequeño donativo a esta obra grande; y si vienes al pueblo, a la capital, no dejes de visitar este nido de amor donde entonan un himno de gloria a la paz un alma de mujer y una sonrisa de niño.

Talavera de la Reina, noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.
M. Moreno SANTAMARIA

Mañana, día de Santa Bárbara

Los artilleros celebran con gran esplendor el día de su Patrona

La misa. - Comida extraordinaria para la tropa. - Carreras en sacos y "cucañas". - Función teatral en el "Cine de los Flechas". - Baile en el Teatro Calderón

Mañana, día 4, es la festividad de Santa Bárbara, Patrona del Arma de Artillería.

Con este motivo, la oficialidad de dicho Cuerpo, que se encuentra entre nosotros, ha organizado una serie de actos, con los cuales quieren festejar una fecha tan señalada.

La mañana era religiosa; comenzaron los actos con una misa en la que oficiara el Capellán del Ejército de Artillería con Pedro Rescor.

La melodía, se servirá a la tropa una comida extraordinaria a la cual se han invitado una representación de cada uno de los Cuerpos de guarnición en nuestra ciudad.

A continuación de la comida en los puros del Parque de Artillería habrá carreras en sacos, "cucañas", y diferentes diversiones más, que entretendrán a los soldados hasta las cuatro y media de la tarde en que se celebrará en el Teatro Mariana (cine de los Flechas), la representación teatral que un grupo de aficionados verifica como homenaje a los artilleros, poniéndose en escena:

Jaime Buigues; Regalito, Julio Serrano; Antequera, Luis del Río; El Presidente, Ponce de la Reina; Apuntador, Juan González y tras un Ujier, Juan Francisco Martín. punto, Bruno Rodríguez.

He aquí los nombres de los actores que intervendrán en esta simpática fiesta, todos «ellos», legionarios, si se exceptúa al camarada Arias Pardo, y todas «ellas», talangistas.

También los artilleros pondrán algo de su parte para dar mayor realce al espectáculo, y así, actuarán durante los intermedios de la comedia, los soldados de artillería: Victoriano Delgado y Ramón Zapata, que en eso del «cante jondo», son los «amos», acompañados por el guitarrista «El Petaca».

El mismo Ramón Zapata y Luis Rodríguez harán de «tozudos de la hilaridad», en otro intermedio; y en el restante el jefe de C. N. talangista don Luis Martínez López cantará tangos, jotas y asturianas. Como se ve, el espectáculo no puede ser más completo; tan completo como el éxito que predecimos.

UN RASGO DE LA OFICIALIDAD DE ARTILLERIA

Es costumbre tradicional de la oficialidad del Arma reunirse en este día de su Patrona, en comida íntima. Este año los oficiales que se encuentran en nuestra ciudad no celebrarán la acostumbrada comida y el importe de ella irá a engrasar la suscripción «Pro Aguinaldo del Combate». Es este un rasgo que queremos destacar como se merece.

Pescadería Vidal

La más higiénica Sol. 2. - Teléfono 113

Talavera de la Reina

RESTAURANT PLADRAZA

Prado, 11 TALAVERA

Mi homenaje a los artilleros

ERAN los días aquellos en que las columnas de los Ejércitos Nacionales se lanzaban en marcha acelerada sobre Madrid. Vivíamos horas de emoción inmensa. A todos nos consumía la impaciencia por llegar pronto a libertad la capital envilecida por la chusma. Atrás iban quedando los pueblos y con su libertad, el pan blanco y la bella sonrisa de los combatientes «facciosos» místicos de la España Una, Grande y Libre.

En aquellas horas allí estaban a nuestro lado en plena vanguardia los artilleros con sus «cacharros» y supliendo con su capacidad y valentía la falta de elementos con que entonces se contaba. Ya habían realizado la gesta del Guadarrama. En otros lugares habían machacado también a los rojillos. Pero allí, en las cercanías de Madrid, aparecían ya los famosos tanques rusos que, cuando no caían cazados por la gasolina y la bomba de mano legionaria, eran destrozados por la metralla artillera.

Han venido los días grandes, de gloria infinita para el Arma de Artillería. Cuando el cruce del Jarama; en el Pingarrón, y más tarde he conocido la grandeza de sus hechos cuando en el ataque en el frente del Tajo, en que pretendían entrar a tomar café en Toledo. ¡Buen café con tortas han conocido!

Y aún más tarde, cuando el ataque de Brunete, he visto un alarde magnífico de Artillería. Aquellas horas de los días 24 y 25 de julio son inolvidables para quien ha tenido la fortuna de poder presenciar

Talavera de la Reina; calle de San Francisco, llana y espaciosa, de aceras divergentes para formar en medio una grieta irregular; los bares y casas comerciales se apilan en un haz cogido de destellos vivos que son el resumió bullicioso y alegre de esta típica calle talaverana. Y en el comienzo de la grieta irregular, un edificio sencillo, recogido y alto: esta altura y sencillez apuntan un estilo imaginario que más que arquitectura dice simpatía. Envuelto en tonos claros de un azul celeste dos inscripciones: una, arriba, grande y alta. C. N. S.; otra, abajo, sencilla y elegante, «Auxilio de Invierno». La primera es el resumió glorioso de España que dice juventud, fortaleza, heroísmo; la otra es el perfume del alma cristiana que dice caridad, amor, ternura... poesía...

Seis de la tarde de un día soñal. «Oye, Julio, que me has quitado una zapatilla y voy a llegar al último, espérame»; estas palabras se perciben en medio de la algazara infantil que chillaba y empuja por entrar en un lindo salón de grandes ventanillas y limpio cristal, mientras un niño un poco impaciente se apresura a cazar una zapatilla extraviada.

Niño... muchos niños que rien en torno de un grupo de palomas blancas; esta sonrisa de bocas inocentes es el despertar cantarina de sus venturosos; NUEVA ESPAÑA.

Salón amplio de colores claros y pinturas grotescas: un cerdo con cuerpo de persona, una figura grandívola y prolongada que dice: «cocido por los rojillos»; unas plantas exóticas que se elevan con nuestra imagen al infinito. En el salón unos racimos de mesitas azules colocadas con la simetría exquisita del capricho femenino. Y en el centro un CRUCIFIJO; y bajo el Crucifijo la figura clara y sonriente del hombre que ha sabido fundir en el crisol de la grandeza un alma infinita de heroísmo español: FRANCO.

Y en el testero frente una bandera, y entre sus pliegues una silueta que evoca recuerdos de esperanza: una promesa y un ideal: JOSE ANTONIO.

con un telémetro toda la grandeza de momentos tan decisivos para el futuro de la guerra. Cuando la canalla internacional vió la punta de las bayonetas legionarias huyó precipitadamente por aquella formidable llanura entre Brunete y Villanueva del Pardillo; y yo he visto cómo las granadas de nuestros entusiastas artilleros ocasionaban al enemigo una de las derrotas más grandes que ha tenido.

Cuando se han visto hechos tan gloriosos, con cibe uno la gesta del «Cinturón de Hierro de Bilbao», abriendo la brecha por donde habían de entrar nuestras columnas, y otras grandezas por los picachos de todo el Norte recién liberado, debido al esfuerzo heroico y siempre magnífico de nuestros artilleros. ¿Cómo no reconocer el esfuerzo sublime, que supone el transporte de material tan pesado en un terreno accidentadísimo?

Y en las horas de zozobra, ante un enemigo enbravecido por generales de opereta que lanzan a la muerte grandes masas de infelices engañados, cerca de nosotros, están nuestros hermanos, los artilleros, vigilantes, para en el momento oportuna protegernos con su certero disparo.

En el día de vuestra Patrona os debo este homenaje de gratitud como caballero legionario y como amante enardecido de la España Imperial que resurge.

J. Covejo PEREIRA

Ecos Municipales

Se aprueba el presupuesto del año próximo

Ha quedado abierta la suscripción «Pro Aguinaldo del Soldado»

Se abre concurso para proveer las plazas de aparejador interino y Farmacéutico Municipal

Bajo la presidencia del Alcalde, señor Conde de Peromoro, se reunió el Ayuntamiento el día 27 próximo pasado para aprobar el presupuesto de Ingresos y Gastos que ha de regir durante el próximo año.

Asiste a la sesión el señor Interventor don Nicolás Rodríguez.

El presupuesto aprobado asciende a la cantidad de «seiscientos setenta y nueve mil quinientas cuarenta y nueve pesetas».

bres y apellidos de los donantes. Esta Alcaldía espera confiadamente que la suscripción «Pro Aguinaldo del Combate», constituirá en Talavera de la Reina un verdadero éxito de recaudación, teniendo en cuenta el patriotismo de los habitantes de esta ciudad.

Lo que se hace público por medio de este Bando, para general conocimiento.

Talavera de la Reina, 26 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

«Pro Aguinaldo del Combate».

A continuación insertamos el Bando que ha publicado nuestro Ayuntamiento referente al Aguinaldo del Combate.

Necesitamos hacer resaltar el significado de los donativos que con este motivo deben entregarse. Se trata de enviar a nuestros bravos soldados que, vigilantes en las trincheras, van a pasar estas Navidades, el obsequio que junto con el valor material lleve hasta ellos el calor y el cariño de nuestra retaguardia que siente como ellos y con ellos quiere repartir sus alegrías.

El Bando a que nos referimos dice así:

ANUNCIO DE CONCURSO

El B. O. de la provincia, fecha 29 de noviembre, número 285, publica los anuncios para proveer por concurso las plazas de Aparejador Interino (a que el titular se encuentra prestando el servicio militar) que está dotada con dos mil pesetas anuales de sueldo y la de Farmacéutico y Jefe del Laboratorio Municipal con sueldo anual de seis mil pesetas.

El plazo para solicitar el concurso es de treinta días a contar de la fecha de publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia.

DON ANTONIO TORRES SANCHEZ, ALCALDE PRESIDENTE ACCIDENTAL DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD,

El mismo periódico hace constar se encuentra expuesta al público la matrícula industrial y de comercio de este término Municipal, por plazo de quince días a partir de la publicación en el Boletín.

Las reclamaciones contra dicho documento podrán hacerse en dicho plazo en el Negociado primero de la Secretaría del Ayuntamiento.

HAGO SABER: Que, por Orden del Gobierno General, publicada en el número 390 del «Boletín Oficial del Estado», queda abierta la suscripción voluntaria «Pro Aguinaldo del Combate», en beneficio de nuestros valientes soldados milicianos, con motivo del recuerdo que en la próxima y tradicional fiesta de Navidad les han de dedicar todos los buenos españoles espiritualmente unidos con ellos en esta SANTA CUZADA de la redención de España.

Se admitirán donativos en metálico y en especie, que podrán ser entregados diariamente en la Depositaria del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad todos los días laborales desde las 9 a las 13 horas.

La suscripción se cerrará el día 15 del próximo mes de diciembre, y hasta esta fecha, todos los días se fijará en la tabla de anuncios de la casa Consistorial de esta ciudad la relación de donativos y nom-

El mismo periódico hace constar se encuentra expuesta al público la matrícula industrial y de comercio de este término Municipal, por plazo de quince días a partir de la publicación en el Boletín.

Las reclamaciones contra dicho documento podrán hacerse en dicho plazo en el Negociado primero de la Secretaría del Ayuntamiento.

Mercería
Fernando Sánchez
Corredera, 7
TALAVERA DE LA REINA

Ubaldo F. Gaytán
COLONIALES
Medellín, 6 - Teléfono 130
TALAVERA DE LA REINA

Hijos de Matías Carnión
ALMACENES DE FRUTAS
Coloniales Hierros
Talavera de la Reina

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes

Almacenes y Oficinas: Carreteras, 22 y 24

SUCURSAL: San Francisco, 8 Talavera de la Reina

Antena del extranjero

En los medios japoneses reina gran entusiasmo por el reconocimiento de la España Nacional

El trañón contrabandista de la frontera francesa

Toulouse.—Por Massanet de Cabrenys (Gerona), es frecuentísimo el paso de individuos reclutados entre la escoria internacional, para nutrir las Brigadas Internacionales, siendo de unos 30 ó 40 individuos el promedio diario, cuyos individuos son concentrados en Carat (Francia), y una vez conducidos hasta Figueras, en cuyo castillo son concentrados, observados e instruidos. Pasan, seguidamente, a Albacete. Otro de los lugares habilitados para el paso de dichos sujetos es Espolla (Gerona), puesto fronterizo y hasta hace unos días ha sido utilizado asimismo el pueblo de Sietecasas y Campdrón en el paso de internacionales.

Actualmente, la vigilancia de la frontera está confiada a carabineros que tiroteaban con frecuencia a los individuos que trataban de huir. Por la carretera de la Junquera es constante el paso de camiones y diverso material de guerra. Por el ferrocarril de Port-Bou pasan con mucha frecuencia trenes cargados con trilita y diverso material, siempre de noche y con destino a Barcelona.

na, estando vigiladísima la frontera y asimismo la costa de esta provincia, en Figueras, donde se ha establecido hará cuatro meses un campo de aviación, en que ordinariamente hay cinco u ocho aviones de caza, rumoreándose insistentemente que de dicho campo salen aviones para bombardear barcos de matrícula extranjera.

La situación moral y material de Cataluña es tal, que incluso los antiguos partidarios de organizaciones extremistas desean la entrada de Franco.

En la Rusia "libre y feliz" existe un nuevo delito

Berlin.—Los periódicos alemanes invitan a la población del Reich a abstenerse de mantener relaciones epistolares con parientes o amigos residentes en URSS porque los destinatarios son solamente por el hecho de recibir cartas de Alemania, sometidos a vejaciones por parte de las autoridades soviéticas.

Resulta que numerosos alemanes residentes en Rusia y ciudadanos de raza alemana, han sido, en estos últimos tiempos detidos, solamente por haber recibido cartas de sus parientes o amigos residentes en Alemania.—Stéfani.

Huelga inminente en Cardiff

Londres.—Sesenta mil mineros hulleros de Cardiff amenazan con declararse en huelga si los propietarios continúan negándose a contribuir a la creación de un fondo voluntario para pensiones constituido por los mismos mineros.—Stéfani.

Cómo se firmó el acuerdo anti-comunista en Kioto

Tokio.—Kioto, antigua capital del Japón, se ha celebrado solemnemente la firma del pacto anticomunista. La ciudad estaba enteramente engalanada con los colores italianos, japoneses y alemanes. Los altavoces difundían los himnos de las tres naciones. Se celebró un monumental banquete de 500 cubiertos, al que asistieron las autoridades japonesas, el embajador de Italia, el representante diplomático de Alemania. El banquete fué seguido de un desfile de 70.000 alumnos, después de lo cual, tuvo lugar una reunión de 50.000 personas, entre las cuales se encontraban las mismas autoridades que asistieron al banquete. Se pronunciaron varios discursos exaltando la amistad italo-japonesa. La reunión terminó con una gran retreta con antorchas.—Stéfani.

Sequia en Argentina

Buenos Aires.—La sequía excepcional que azota desde hace algunos meses las provincias septentrionales de la República Argentina, está tomando proporciones espantosas. En la provincia de Santiago del Estero, la población asalta los trenes para apoderarse de los depósitos de agua.—Stéfani.

LAS RELACIONES HISPANO-JAPONESAS

El General Franco mantiene los anteriores compromisos internacionales con Japón

Tokio.—El reconocimiento oficial del Gobierno del General Franco por el Japón, tuvo lugar el miércoles por la tarde en el ministerio de Negocios Extranjeros en Tokio, cuando cambiados los documentos oficiales entre el ministro de Negocios Extranjeros, Hirota, y el Encargado de Negocios de la España Nacional, Del Castillo. Se dice que Del Castillo entregó al mismo tiempo una nota a Hirota, en la cual, el General Franco declara que el Gobierno español nacional se adherirá a todos los acuerdos que existen con el Japón, llevados a cabo por los Gobiernos españoles anteriores.

Japón confisca varios navíos

Tokio.—La marina japonesa ha confiscado dos navíos americanos, dos italianos y dos holandeses. Los consules de las respectivas potencias han efectuado la oportuna reclamación.

La agitación nacionalista en Egipto

El Cairo.—Las investigaciones sobre el atentado contra Nahass Pacha revela que el autor del atentado se llama Kader Ezedeen, es sobrino de Arabi Pacha, descendiente del Jefe de la revuelta árabe de 1882, había llegado hace algunas semanas de Palestina. Ha declarado después de la detención que quería suprimir a Nahass Pacha porque éste había llegado a un acuerdo anglo-egipcio que no realizaba las aspiraciones nacionales. Continúan las manifestaciones en todos los barrios del Cairo. La policía ha procedido a varias detenciones, entre ellas la del abogado Kamel Kussein, presidente de la Asociación Joven Egipto de la que dependen los camisas verdes.—Stéfani.

Más amenazas de huelga en la Francia del F. P.

Paris.—El Congreso de Sindicatos Textiles Regionales, amenaza con la huelga general, si no son satisfechos en breve plazo sus reivindicaciones.—Stéfani.

Se acentúa la aproximación británica al eje Roma-Berlin

Londres.—«Daily Mail» escribe que Gran Bretaña y Francia invitarán a Checoslovaquia a tomar las medidas oportunas en favor de la minoría alemana. «Daily Telegraph» desea que se celebren inmediatamente las conversaciones anglo-italianas para un arreglo en las cuestiones mediterráneas.

«Daily Herald» afirma, por su parte, que el gobierno británico estima que ha llegado el momento oportuno para hacer un esfuerzo energético de aproximación al Eje Roma-Berlin por parte de Londres-Paris.

Todas los periódicos ingleses prevén que, a consecuencia de las entrevistas anglo-francesas de Londres, se entablarán conversaciones diplomáticas paralelas con Roma-Berlin.

El movimiento legionario rumano contra Titulesco

Bucarest.—El capitán Cornelius Codreanu, jefe del Partido «Todo por la Patria» (antiguos guardias de hierro), hizo declaraciones a la prensa sobre el programa político de su partido, declarando, especialmente: «el movimiento legionario rumano está dirigido contra los grandes países democráticos y la Petit Entente Ballesnica, y desde luego no tiene ninguna confianza ni simpatía por la Sociedad de Naciones. Nosotros queremos una política extranjera que coloque a Rumania al lado de Roma y Berlin, es decir, al lado de los Estados que hicieron la Revolución Nacional, y están, por lo tanto, contra el bolchevismo. Cuarenta y ocho horas después de la victoria del movimiento legionario, Rumania efectuará una alianza con Roma y Berlin, de conformidad con su misión histórica de defensa de la civilización cristiana. La juventud legionaria rumana luchará con todas sus fuerzas contra Titulesco cualquiera que sea la lista electoral en que figure, porque quiere impedir a todo precio su vuelta perjudicial a la escena política interior rumana.—Stéfani.

Rusia progresa hacia la epidemia

Berlin.—Comunicación de Moscú a «Angriff», que en URSS reina una verdadera epidemia de suicidios. En las últimas semanas, varios centenares de personas, pertenecientes sobre todo a la intelectualidad, se han dado la muerte por el temor de ser detenidos bajo la acusación genérica de trotskismo. Solamente en la ciudad de Moscú, en los últimos tres días se han suicidado 60 personas.—Stéfani.

Continúa el "match" Stalin-Litwinoff

Praga.—La «Agencia Suddeutschen Press Briefen», ocupándose de la actitud de Stalin con respecto a la política exterior seguida por Litwinoff, subraya la gravedad de las medidas adoptadas en estos últimos tiempos con respecto a los diplomáticos soviéticos, y pregunta cuánto tiempo permanecerá aún Litwinoff en su puesto.—Stéfani.

La Prensa francesa ante la "gallardía" de Campinski

Roma.—«Il Giornale d'Italia», en nueva confirmación acerca del asunto Campinski, no solamente confirma una vez más que el ministro de la Marina francesa pronunció un discurso, cuyo texto reprodujo y denunció «Il Giornale d'Italia», pero la existencia del discurso es confirmada por la carta de protesta, ya señalada, dirigida a Campinski, propietario del barco, sobre el cual, el ministro se entregó a su ataque contra Italia, sobre todo es confirmada por las lamentaciones que acerca del discurso fueron hechas ayer por algunos periódicos de Marsella, mejor informados que la prensa parisina, menos serviles a las imposiciones de silencio de la política oficial.

En efecto, el «Petit Marseillais», en su editorial del 28 de noviembre, dice que Campinski «evocó en público un conflicto hipotético» y que había desmentido el incidente en vez de reducirlo a sus verdaderas proporciones. Con la misma fecha «Soleil» de Marsella, declara, que el mentís de Campinski al discurso que se le atribuye es un embuste.

Ludendorff, empeora

Berlin.—Las condiciones de salud del general Ludendorff se ha agravado durante la tarde. El general ha sido operado, habiéndose manifestado complicaciones después de la operación. Los médicos están muy alarmados. El comunicado dice que todo el pueblo alemán sigue con angustia el curso de la enfermedad del valiente jefe de los ejércitos, deseando su curación.—Stéfani.

El Socorro Rojo francés a España

Marsella.—Doce camiones del Socorro Rojo francés han llegado a Marsella para marchar a Barcelona y Valencia, en unión de otros cinco, formados en esta capital.—Stéfani.

El Komintern en Checoslovaquia

Varsovia.—La prensa polaca denuncia la actividad del Komintern en los países vecinos a la Unión Soviética, afirmando que la actividad del Komintern en Checoslovaquia ha sido dotada de grandes medios, con el fin de intensificar la propaganda en Austria, Hungría y Polonia.

El centro del Komintern en Checoslovaquia está dividido en dos secciones extranjeras, dirigidas por judíos emigrados. Como Checoslovaquia fuere el centro de la actividad comunista, en Europa central y oriental se ha convertido en un elemento de desorden europeo.

Evidentemente, el Komintern quisiera bolchevizar algún estado vecino para poder desquitar la derrota del bolchevismo en España.

Polonia está dispuesta a cortar definitivamente la nueva ola de bolchevismo.—Stéfani.

COMIDAS BEBIDAS

"San Luis"

Cubiertos de 2 y 2,90 Ptas.

SAN FRANCISCO, 26 (bis) TALAVERA

Luis García Pato

Fábrica de Mazapán — Confeitería y Pastelería — Bombones y Caramelos

ULTRAMARINOS FINOS VINOS Y LICORES

Corredera, 29 Teléfono 126

TALAVERA DE LA REINA

Sucursal: San Francisco, número 15. — Teléfono 126

¿Va a solicitar Inglaterra que Francia rompa su alianza con la U. R. S. S.?

Paris.—Los comentarios de la prensa parisien sobre la Conferencia franco-británica en Londres marcan una desorientación, inquietud y zarabanda de hipótesis. El presidente del Consejo francés mismo, antes de embarcar en Bolonia, dijo: «No puedo hacer ninguna declaración porque no se yo mismo ciertamente lo que nuestros amigos ingleses nos dirán». La hipótesis más difundida es la de que Gran Bretaña solicitará de Francia que sacrifique su alianza con los soviets y que además Francia e Inglaterra aconsejarán a Checoslovaquia la concesión de cierta autonomía a la minoría alemana en Bohemia, para contribuir a la pacificación de Europa. «Paris Midi» reproduce los rumores de que Chautemps está decidido a adoptar una actitud realista frente a las aspiraciones coloniales alemanas.

Sostendrán el proyecto de una conferencia colonial con Alemania, Italia y las demás potencias interesadas.

Los enviados especiales franceses en Londres subrayan que hay un sitio vacío en la conferencia franco-británica, el de Norman Nevins, porque la opinión americana juega peligrosa los contactos en Europa con Francia y Gran Bretaña.

Otra ausencia, cuya presencia invisible es, sin embargo, observada, es la de Rusia soviética, que va a convertirse en un motivo de desacuerdo entre Francia e Inglaterra.—Stéfani.

ULTIMA HORA

Panorama internacional

Eden y Grandi hablan de las últimas conferencias de Londres

Londres.—El embajador de Italia, Grandi, ha celebrado hoy en el Foreign Office una conversación con el ministro Eden de hora y media de duración.

Según informaciones, Eden puso minuciosamente al corriente al embajador de Italia sobre todas las cuestiones examinadas y discutidas con motivo de las entrevistas celebradas entre los ministros franceses y británicos y que serán objeto de profundos cambios de impresiones con las dos potencias que forman el eje Roma-Berlín.—Stéfani.

El viaje de Delbós

París.—El ministro del Extranjero, Delbós, acompañado por el jefe de Gabinete, otros funcionarios y veinticinco periodistas, salió esta noche para Varsavia. Durante su ausencia el Ministerio del Extranjero será desempeñado por Chaumemps, Stéfani.

La justa causa de las colonias, comentada por la prensa belga

Bruselas.—En un importante artículo, el periódico católico «Libre Belgique», dice que nadie puede imaginar que un gran pueblo con setenta millones de almas como Alemania, se iba a resignar indefinidamente a verse privado de las colonias mientras que las grandes potencias conservan celosamente las suyas.

Bélgica y la cuestión colonial

Interpelación al gobierno por la campaña de prensa inglesa

Bruselas.—En la reunión de la Derecha Senatorial, se votó una orden del día, protestando contra la campaña de prensa inglesa referente a la cuestión colonial, encargándose al presidente de interpelar cuanto proceda al Gobierno acerca de este asunto, creyéndose que la interpelación se llevará a efecto el martes. Se ha decidido igualmente provocar otra interpelación sobre la normalización de las relaciones diplomáticas y comerciales con todas las potencias.—Stéfani.

Se aplaza la interpelación

Bruselas.—La Derecha Senatorial ha modificado su decisión de interpelar urgentemente al Gobierno sobre las pretendidas reivindicaciones coloniales alemanas.

Spaak ha declarado que no se ha hecho ninguna proposición semejante al Gobierno belga y que los rumores circulados sobre este efecto deben ser acogidos con el mayor escepticismo, mucho más cuando se sabe que el ministro Goebbels ha negado que Alemania tenga semejante intención, y el Führer ha declarado que no tenía nada que reclamar de las potencias que no tuviesen en su poder ninguna de las antiguas colonias alemanas.

La cámara vota la confianza al gobierno

Bruselas.—La Cámara ha votado la confianza al Gobierno por 129 votos contra 32 y cuatro abstenciones.—Stéfani.

Envío postal para Blum

París.—En la administración de Correos de París se ha descubierto un grueso sobre, dirigido a Blum, conteniendo un tubo de cristal lleno de pólvora negra.

Se ignora, hasta el presente, si se trata de una «broma» o de un atentado.—Stéfani.

Declaró el periódico que si Inglaterra y Francia creen deber hacer concesiones al Reich, Bélgica no se negará verosimilmente a consentir un sacrificio proporcional referente a Luanda, donde ejerce protectorado. El periódico juzga tendenciosas y falsas las noticias, que considera difundidas por los círculos hostiles en las que se dice que Bélgica es contraria a toda aproximación con Alemania. Noticia que está destinada solamente a turbar las relaciones entre los dos países.—Stéfani.

Alemania no necesita de conferencias ni generosidades

Berlín.—«Daz», comentando las conversaciones franco-británicas de Londres y los propósitos atribuidos a los franceses, declara especialmente que Alemania no siente ninguna necesidad de conferencias mundiales, encargadas de discutir las posibilidades de bienestar de todos los pueblos. Alemania no ha adelantado para ella ninguna petición; son otros quienes se preocupan de estudiar cómo sería posible satisfacer al Reich.

Esto puede significar un progreso, pero Alemania no quiere tener nada que hacer cuando alguien quiere ofrecer lo que no le pertenece. El nacimiento de esta generosidad concierne solamente a los intereses de y Alemania no tiene ninguna intención de participar en ella.—Stéfani.

El conflicto chino-japonés

Las flotas aérea y marina del Japón actúan con intensidad

Shanghai.—Durante todo el día se ha señalado intensa actividad por las fuerzas aéreas y marinas japonesas. Grupos numerosos de aparatos efectuaron vuelos sobre Cantón, bombardeando los campos de aviación y la vía férrea. Otros aparatos volaron sobre Nankín bombardeando el aeródromo. Entablóse un combate entre los aparatos japoneses y 33 aparatos chinos, siendo derribados 13 de éstos mientras que todos los japoneses volvieron a sus bases.—Stéfani.

Un gran triunfo de la aviación nipona

Shanghai.—En el combate desarrollado esta mañana en Nankín entre 6 aparatos japoneses y 33 chinos de construcción soviética, ha sido uno de los más sensacionales de la actual guerra en el que se ha hecho destacar la habilidad y sangre fría en el combate de los pilotos japoneses. A pesar de la gran inferioridad numérica, los seis aparatos japoneses arremetieron con enorme brío a los adversarios derribando a varios e incendiando a otros, logrando además destruir otros aviones chinos que actuaban como espectadores. El total de aviones chinos derribados o destruidos es de 13 de caza y 3 de bombardeo; todos de construcción soviética. Todos los aviones japoneses, aunque averiados, lograron volver a sus bases.—Stéfani.

El ejército nipón dispone parte de sus fuerzas en guerrillas

Shanghai.—Ha llegado a Nankín llamado por el general Chank-kai-chek el comandante Jefe del Ejército rojo chino, general Mao Thethung. Parece ser que se le encomendará la organización de destacamentos volantes para hacer la guerra de guerrillas a lo largo del río Yang-tse. Dos divisiones del Ejército han sido puestas a su mando.—A. Z.

Los japoneses han ocupado la ciudad de Kuangte

TOKIO.—COMUNICAN DE SHANGHAI QUE LOS JAPONESES HAN OCUPADO LA CIUDAD DE KUANGTE, PROVINCIA DE ANHUI, AL NORTE DE NANKING.—STEFANI.

La primera sesión del Consejo Nacional

Nota oficial de la primera sesión del Consejo Nacional del Movimiento facilitada por el subdelegado nacional de Prensa y Propaganda:

«A las 1,30, en la sala capitular, se reunió el primer Consejo extraordinario, bajo la presidencia del Caudillo, Jefe Nacional.

Abierta la sesión, el mismo Caudillo procedió a dar cumplimiento a la orden del día.

El secretario general, interpretando el pensamiento unánime de todos los consejeros, dejó en las manos del Caudillo las facultades que le confieren los estatutos al Consejo para el nombramiento de seis miembros de la Junta Política y la Comisión que ha de redactar el reglamento interno del Consejo.

A continuación, el Caudillo dirigió a los consejeros nacionales un admirable discurso agradeciendo las pruebas de lealtad que ha recibido del Consejo y recomendando austeridad en la labor constructiva del Estado.

Analizó los fundamentos del Glorioso Movimiento Nacional, que tiene por base a toda la España verdadera. Por eso, las funciones y actuaciones del Consejo deben ser nacionales, y con el Consejo no es representación de un partido político, sino de toda la nación, el trabajo de los consejeros está basado en el deber, como el mismo Caudillo exige, los máximos deberes.

Trazó las normas del método de trabajo, que deben fundarse en la constancia, en la lealtad y en el rigor, porque el nuevo organismo no viene a sustituir Senados ni Parlamentos.

Después de dar los gritos rituales, se procedió a la firma del acta de la sesión extraordinaria por todos

los consejeros, con lo que terminó el primer Consejo extraordinario de F. E. T. y de las JONS.

(Agencia Nacional de Información «Dux», de F. E. T. y de las JONS.)

Lo que dicen unos evadidos de Cataluña

Las cinco vidas de Comorera.-Catalanistas descatalanizados

Los líderes rojos tienen miedo a la pistola asesina

Uno de los catalanes últimamente evadidos de la zona roja por el frente de Aragón, nos da interesantes referencias del estado de algunos derrotismos y descomposición de la retaguardia marxista. No es ya sólo el que—como decíamos hace unos días—los barceloneses hambrientos se han comido hasta los monjes de un parque zoológico, suculentamente guisados, en un fogón de la calle de Escudillet. Las anécdotas del hambre que se padece en las poblaciones de la España marxista excede ya de lo pintoresco y revisten caracteres trágicos, como es también la desesperada lucha de la retaguardia del frente popular.

El tránsito rodado por el Paseo de Gracia, de Barcelona, está interrumpido a consecuencia del cuarto atentado terrorista contra el ex ministro y ex consejero de la Generalidad, Comorera. Este conspicuo socialista, atacado de «gruda megalomanía», ha tenido el capricho de instalarse en uno de los más suntuosos pisos aristocráticos de la mencionada avenida barcelonesa. Sus enemigos, los anarquistas, cansados ya de que haya salido ileso de los varios atentados anteriores, decidieron nada menos que volar la casa desde los cielos. La fuerza de la explosión fué tal, que el pavimento se levantó en gran trecho y los adosquines saltaron a la altura de un tercer piso. Los rieles del tranvía quedaron retorcidos como alambres, pero los anarquistas no consiguieron su objeto, pues como Comorera, aunque vive del terror, salió ileso de entre tanto descalabro y se instaló como un príncipe en otra casa lujosa del propio paseo, del Paseo de Gracia, esquina a la calle de Provenza, la más formidable construcción de piedra que hay en Barcelona, verdadera fortaleza moderna, que se considera como inexpugnable.

Estos atentados contra Comorera no son hechos aislados, son detalles reveladores del estado turbulento de aquella infeliz retaguardia en la que nadie está tranquilo. El terror no tortura sólo a los elementos de derecha; ahora tienen que escurrirse también de la pistola asesina Negrán, Prieto, Companys, Largo Caballero, como antes cayeron asesinados por los propios revolucionarios el famoso Durruti y Andrés Nin.

Nos facilitaron también los evadidos catalanes detalles pintorescos respecto a las ilusiones que se hacían los rojos de un provechoso armisticio. Pretendía que se dejase escapar a los más comprometidos; que de los que quedasen en España se castigase sólo a los autores de delitos comunes; que se respetasen las propiedades de los rojos y se concediese valor a todos los billetes de Banco puestos en circulación por los marxistas y que se reconociese la deuda contraída por nuestros enemigos por la compra de armas y municiones en el extranjero.

También querían que se devolviera el material de guerra a los respectivos países de origen. Así, los abastecedores del Gobierno marxista, que desconfían de cobrar sus facturas, sufrirían el quebranto, pero todos estos sueños han caído por tierra con las declaraciones del Caudillo. Ya no hay esperanza de armisticio, y eso que se dice que Companys, en su afán de terminar bien, accedía incluso a una restauración monárquica, siempre que se respetase el Estatuto, pero en Cataluña son ya muchísimos los catalanistas

Un resumen de los aparatos perdidos por los rojos

Roma.—Se ha hecho una estadística del número y tipo de los aviones perdidos por los rojos en los encuentros con nuestros bravos aviadores y los certeros disparos de nuestra artillería antiaérea. Según esta estadística, las pérdidas de la aviación roja ascienden a 454 aparatos, éstos se componen de 14 aparatos de bombardeo Potez, 30 Martín, 7 sin precisar, 8 aviones de caza Loiret, 18 Devoitine, 11 Nieuports, 11 Spad, 4 Bodrin, 96 Curtiss, 106 rusos llamados «Ratas», 12 aparatos de infantería, sin precisar, 9 Tritras, 18 exploradores Breguet, 22 sin precisar y 2 globos cautivos.

que han pasado toda su vida protestando por el nacionalismo y el Estatuto.

Era poco todavía, despotricando contra el afán asimilador de Castilla, haciendo demagogia contra España y contra el Ejército.

Y ahora propugnan apasionadamente como única salvación para

España, y especialmente para Cataluña, por la abolición de estatutos y economías por una España unitaria bajo el férreo centralismo de Castilla. ¡Hasta tal extremo ha cambiado la psicología, que no pocos líderes del catalanismo más exacerbado y recalcitrante combaten el «Segador».—LOGOS.

Miaja recibe a los periodistas

Unas mentiras más y una línea de ferrocarril que se empeña en dejarnos terminada

Madrid.—Miaja habló también ayer a los periodistas, pero esta vez no fué muy explícito, limitándose a decir que no había acontecimientos de interés que señalar; en vista de eso se refirió a las obras del ferrocarril Madrid-Valencia, que quiere dejarnos terminadas. Y al despedirse habló de un golpe de mano rojo en el sector de Carabanchel y otra operación secundaria que también es mentira.

El paraíso soviético. Se agrava la epidemia de suicidios por el terror comunista

Estocolmo.—Noticias dignas de fe procedentes de la U. R. S. S., confirman que, especialmente en Moscú, se ha desarrollado una epidemia de suicidios al terror a la G. P. U. con sus largos interrogatorios y los sufrimientos que infligen a los prisioneros, lo que impulsa a numerosas personas a darse la muerte. Sobre todo, por las consecuencias que para las propias familias puedan tener, lo que aterroriza a muchas personas, ya que la detención o solamente la sospecha, lleva aparejada la prisión a todos los parientes de tal forma, que los desgraciados, temiendo las medidas de la G. P. U., prefieren suicidarse con la esperanza de que el sacrificio de sus vidas valdrá por lo menos para ahorrarse el terror a sus parientes.—Stéfani.

Tranquilidad en los frentes de Madrid

Frente de Madrid.—Hoy la tranquilidad es completa en este frente. No se oye un cañonazo, sólo un espaciadísimo tiroteo como de verbena nos recuerda que hay guerra.

Madrid se ha visto hoy díafrano, se ofrece a nosotros, nos llama a su socorro. Ya iremos; en cuanto nos den la orden, estaremos allí, mientras tanto, paciencia; ya queda poco.

El consejero comunista de Suiza, Nyfreneger, detenido

Estaba complicado en el negocio de envío de voluntarios a la España roja

Basilea.—Ha sido detenido el consejero comunista del Municipio de Basilea, señor Nyfreneger, por estar complicado en el asunto del envío de voluntarios a la España roja. Asunto que, actualmente, ventilan los Tribunales Militares de Suiza.

La policía ha efectuado un registro en la casa del citado consejero. Así como en otras de correligionarios suyos.

Los rojos conmemoran la muerte de un aventurero

Madrid.—El comisariado de las brigadas internacionales celebró ayer un acto conmemorativo de la muerte del aventurero alemán Breibe acaecida el pasado awo, cuando este individuo mandaba un regimiento de indeseables internacionales. El acto ha resultado conmovedor, según nos refiere el espiquer de Unión Radio. Fué una fiesta muy completa que hoy registran todos los cronistas de sociedad de la zona roja.